
В четверг, первого 
октября, в 15.20 новым 
главой города Ульяновска 
стал Сергей Панчин.

Кирилл ШевченКо  �

Депутаты городской думы V созыва на своем первом заседа-
нии выбрали нового мэра. За Сергея Панчина свои голоса отдали  
30 народных избранников, за его конкурента - Марину Беспа-
лову - семь.

Партконференция
Заседанию гордумы предшествовала внеочередная конферен-

ция регионального отделения «Единой России». Поскольку пар-
тия получила 38 думских мандатов из 40, именно фракция «ЕР» 
решала судьбу мэрского кресла.

Из 243 избранных делегатов конференции - 165 от местных от-
делений и 78 «по статусу» - во второй ее части (первая состоялась 
в августе) приняли участие 175 (113 и 62 соответственно).

Подводя итоги избирательной кампании, секретарь политсове-
та регионального отделения Виктор Корнев отметил, что «Единая 
Россия» одержала убедительную победу - 38 из 40 депутатских 
мандатов Ульяновской городской думы V созыва и все четыре ман-
дата на довыборах в Радищевском и Старокулаткинском районах. 
«Выборы гордумы были как никогда конкурентными и легитим-
ными, - сказал он, - по одномандатным округам в них приняло уча-
стие 173 кандидата, а по спискам - восемь партий. Это была отлич-
ная для нас тренировка перед выборами в Госдуму в 2016 году».

Поддержал Корнева и губернатор Сергей Морозов: «Очень 
важно, что кампания прошла чисто, открыто и никто не может 
усомниться в легитимности результатов. Доказательством тому 
является письмо благодарности, которое я получил по итогам 
прошедших выборов от руководителя исполнительного комитета 
Общероссийкого общественного движения «Корпус «За чистые 
выборы». Поэтому все попытки КПРФ и ЛДПР придать «после-
вкусие» выборам, их разговоры о непризнании результатов явля-
ются проявлением электоральной и содержательной бес-
помощности этих партий в Ульяновске». 
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Второй технологический мост будет по-
строен в Керченском проливе зимой 
второй	вспомогательный	мост	в	керченском	проливе	
и	технологическая	железная	дорога	будут	построены	
в	текущий	осенне-зимний	период,	сообщил	журнали-
стам	вице-премьер	РФ	Дмитрий	козак	в	ходе	осмотра	
строительства	мостового	перехода	через	пролив.

Путин: предложения по поправкам 
в закон об НКО внесут за три месяца 
понятие	политической	деятельности	в	законе	об	
Нко	не	должно	быть	размыто,	под	него	нельзя	под-
гонять	все,	что	не	нравится	власти;	а	предложения	по	
поправкам	в	закон	об	Нко	будут	внесены	в	течение	
трех	месяцев,	заявил	президент	РФ	владимир	путин.

Новости

В России 80 процентов сыров 
оказались фальсификатом 
Россельхознадзор	провел	анализ	сырья,	из	кото-
рого	производится	молочная	продукция,	и	выразил	
обеспокоенность	ситуацией	с	сырами.	«по	нашим	
данным,	78,3%	продукции,	которая	преподносится	
потребителям	как	сыр,	таковой	не	является,	по-
скольку	фальсифицирована	растительным	жиром».

власть

Сделано в России
В промышленной зоне «Заволжье» во вторник, 
29 сентября, открылся станкостроительный завод.

Кирилл ШевченКо �

Ульяновский станкострои-
тельный завод, входящий в 
концерн DMG MORI, стал 
первым предприятием такого 
профиля, появившимся в Рос-
сии за последние два с полови-
ной десятилетия.

Между подписанием согла-
шения о строительстве завода 
и торжественной церемонией 

открытия прошло почти четыре 
года. На фоне заводов компаний 
Nemak  или Schaeffler, возведен-
ных в том же индустриальном 
парке за год с небольшим, срок 
кажется громадным.

Но необходимо понимать, 
что Ульяновский станкострои-
тельный завод - первый и пока 
едва ли не единственный в но-
вейшей истории России  при-
мер трансфера технологий. 

Это не только производство 
станков полного цикла, но и 
проектно-инженерный центр, 
призванный разрабатывать 
новые, уже чисто российские 
станки, и целый ряд постав-
щиков, чьи предприятия будут 
расположены по соседству, 
и яркий показатель того, что 
мировой бизнес не согласен с 
антироссийскими санкциями, 
введенными западны-
ми политиками. 
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Димитровград 
в ожидании миллиарда 
на развитие
Ульяновская область подала заявку на полу-
чение одного миллиарда рублей на развитие 
моногорода Димитровграда. С этой инициа-
тивой к Федеральному правительству вышел 
губернатор Сергей Морозов при поддержке 
полномочного представителя Президента 
России в ПФО Михаила Бабича.
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С 1 октября начался 
пуск тепла 

Губернатор Сергей Морозов поручил 
начать отопительный сезон на основании 
оперативных данных гидрометцентра.

По словам заместителя председателя 
правительства  министра строительства, 
ЖКК и транспорта Александра Букина, 
на данный момент принято решение о 
пуске тепла в больницы, поликлиники, 
детские сады, школы и другие учрежде-
ния социальной сферы. Подача тепла для 
жилого фонда будет осуществляться при 
понижении среднесуточной температуры 
наружного воздуха до плюс 8°С в течение 
пяти суток, либо по заявкам управляю-
щих компаний. «Такой альтернативный 
вариант предложен для многоквартир-
ных домов для того, чтобы жители сами 
могли принять решение о пуске тепла, так 
как на температуру в помещениях каждо-
го отдельно взятого дома могут влиять 
и конструктивная особенность здания, 
и его техническое состояние», - пояснил 
Александр Букин.

Губернатор Сергей Морозов в связи с 
началом отопительного сезона поручил 
усилить контроль за всеми теплоисточ-
никами, а также вести ежедневный мони-
торинг пуска тепла в учреждения соци-
альной сферы и в многоквартирные дома.

По всем вопросам, связанным с по-
дачей тепла, можно обращаться по теле-
фону горячей линии министерства строи-
тельства, ЖКК и транспорта Ульяновской  
области: 8 (8422) 41-48-15.

О чём гОвОрят
хорошие новости 

Третьяк окажет 
благотворительную 
помощь 
Ульяновскому 
хоспису

Паллиативная помощь -  один из важ-
нейших вопросов здравоохранения, не-
излечимые больные должны находиться 
в максимально комфортных условиях. 
Фонд «Международная спортивная ака-
демия Владислава Третьяка» оказывает 
помощь детям по всей стране, теперь при-
нято решение  поддерживать паллиатив-
ную службу для пожилых граждан. В чис-
ле первых  благотворительную  помощь 
получит Ульяновский хоспис. Сегодня он 
включает в себя стационар на 35 коек и 
выездную службу на дому на 20 коек. 

Отдохни, товарищ! 

29 дней в следующем году мы будем 
отмечать федеральные праздники. Сра-
зу скажем - новогодние каникулы вновь 
продлятся 10 дней - с 1 по 10 января.

Напомним, по трудовому законода-
тельству если праздничный день выпа-
дает на выходной, то день отдыха пере-
носится на другой рабочий день. За счет 
этих переносов и удлиняются зимние ка-
никулы, да и в другие сезоны на праздни-
ки россиянам выпадает дольше отдыхать. 
В связи с этим нерабочие праздничные 
дни 2 и 3 января переносятся на 3 мая и  
7 марта соответственно.

На День защитника Отечества от-
дыхаем три дня подряд - с воскресенья  
21 февраля по вторник 23 февраля. Но 
тут для того чтобы дни отдыха следовали 
подряд, нам придется отработать в суббо-
ту 20 февраля (это она переносится на по-
недельник, 22 февраля). Но не по полной 
программе, конечно, ведь день этот - пред-
праздничный, а значит - сокращенный.

В марте на Международный женский 
день будем отдыхать четыре дня подряд - 
с субботы 5 марта по вторник 8 марта. По-
том - сможем ударно потрудиться на да-
чах (или просто хорошо отдохнуть) в мае. 
В следующем году на праздник Весны и 
Труда выпадает четыре выходных - с суб-
боты 30 апреля по вторник 3 мая. И если  
3 мая мы отдыхаем благодаря 2 января, 
выпадающему на субботу, то 2 мая - благо-
даря тому, что 1 мая выпало на воскресе-
нье, а значит, автоматически переносится 
на следующий за ним понедельник.

День Победы нам вновь подарит три 
дня отдыха - с субботы 7 мая по понедель-
ник 9 мая. На День России тоже будем 
отдыхать трехдневку - с субботы 11 июня 
по понедельник 13 июня. И на День на-
родного единства - три дня подряд (с 4 по  
6 ноября).

Зарплату повысят  
за опыт 

Каждый второй работодатель в следу-
ющем году планирует повысить зарплаты 
своим работникам, каждый десятый - на-
оборот, намеревается их сократить. Под-
нять зарплату в следующем году планиру-
ют в компаниях автопрома и в медицине, 
а в торговле и СМИ намерены ее снизить. 
Таковы данные исследования, проведен-
ного порталом HeadHunter в рамках про-
екта «Банк данных заработных плат».

Если быть более точным, то о повыше-
нии оплаты труда думают 52 процента ра-
ботодателей, средний размер ожидаемого 
роста 6 - 8 процентов.

И если раньше зарплату повышали 
всем работникам равномерно - примерно 
на один и тот же процент, то теперь ра-
ботодатели делать это будут выборочно. 
Наибольшую прибавку получат сотруд-
ники с наибольшими опытом работы и 
компетенциями, поскольку именно они 
значительнее других влияют на бизнес и 
финансовый результат.

Семён Семёнов �

В понедельник в ходе аппаратного со-
вещания в правительстве Сергей Морозов 
заявил о своем желании ввести закон на 
запрет продажи алкоголя лицам младше 
21 года. Накануне в бурной дискуссии о 
том, запретить или нет продажу спиртного 
людям младше 21 года, свое веское «запре-
тить» сказал Роспотребнадзор. Об этом он 
сообщил на своем официальном сайте. Экс-
перты «УП» разделились на тех, кто под-
держивает, и тех, кто не поддерживает эту 
инициативу.

Ежегодно в мире от причин, связанных 
с алкоголем, умирает 2,5 млн человек, зна-
чительная часть которых - молодежь, под-
считали в Роспотребнадзоре. В России же 
злоупотребление алкоголем приводит к прежде- 
временной смерти около полумиллиона че-
ловек ежегодно. По экспертным оценкам, 
количество больных алкоголизмом в нашей 
стране составляет около 5 млн человек, или 
3,5 процента всего населения.

Минздрав отмечает, что благодаря при-
нимаемым в последние годы мерам потре-
бление алкоголя в стране устойчиво снижа-
ется. В 2008 году оно составляло 16,2 литра 
чистого алкоголя на душу населения в год, а 
в 2014 году - уже 11,6 литра. То есть сейчас 
наш показатель близок к среднеевропейско-
му - 11 литров в год. Впрочем, во Всемирной 
организации здравоохранения считают, что 
и это чрезвычайно высокая цифра. Алко-
голь, табак и ожирение, по мнению экспер-

тов ВОЗ, сегодня являются главнейшими 
факторами, которые определяют здоровье 
населения и продолжительность жизни.

Надо ли запретить  
продажу спиртного до 21 года?

Юрий Блинков, индивидуальный 
предприниматель:
- Почему возникла планка в 21 год?  
В Европе совершеннолетием считается 
именно этот возраст, а совершенноле-
тие означает полную дееспособность 
человека со всеми вытекающими 
правами и обязанностями. В том числе 
вступление в брак, служба в армии. У 
нас же совершеннолетие по-прежнему 
наступает в 18 лет, и будет трудно объ-
яснить 18-летнему человеку, что он 
имеет право взять в руки оружие и идти 
защищать Родину, но при этом не может 
купить себе бутылку пива.

Наиля Домахина, невропатолог:
- С лета прошлого года вступили в силу 
жесткие нормы, ограничивающие куре-
ние во многих общественных местах и 
на транспорте, а также новые правила 
продажи табачных изделий. Несмотря 
на ропот курильщиков, оказалось, что 
эти меры поддерживает большинство 
населения. По моим больным могу 
сказать, что 9 из 10 бывших курильщи-
ков положительно оценивают принятые 
государством меры. Думаю, и дальней-
шее «закручивание гаек» в отношении 
алкоголя со временем даст свои положи-
тельные результаты. 

  ПРОТИВЗА

В России заработал закон о банкротстве физлиц. Теперь если просроч-
ка по долгам превышает три месяца, а сам долг будет составлять от  
500 тысяч рублей, гражданина можно будет признать банкротом.

По итогам окружного конкурса Национальной премии в сфере со-
бытийного туризма Russian Event Awards ульяновский Туристско-
информационный центр занял второе место и прошел во Всероссий-
ский финал конкурса, который состоится в Казани 20 - 22 октября.

В Ульяновской области открылся первый в России станкостроительный 
завод концерна «ДМГ МОРИ». В церемонии открытия принял участие 
Чрезвычайный и Полномочный Посол ФРГ в РФ Рюдигер фон Фритч. 
Предприятие посетили секретарь Совбеза России Николай Патрушев.

Рейтинг доверия
ИСкандер мударИСов �

Глава области Сергей Морозов озвучил итоговые оценки эффективности в деятельности 
органов местного самоуправления в нашем регионе. Как известно, такой рейтинг составля-
ется в рамках исполнения Указа Президента страны, показатели выводятся по 14 пунктам и 
экспертным оценкам. 

Последние строчки заняли следующие пять районов области: Тереньгульский, Вешкайм-
ский, Барышский, Инзенский и Павловский. В отношении руководителей этих муниципаль-
ных образований Сергей Морозов предложил рассмотреть и принять управленческие реше-
ния, чтобы исправить ситуацию. 

В числе лидеров рейтинга были названы города Ульяновск и Новоульяновск, 
Сенгилеевский, Новоспасский и Чердаклинский районы. При этом губернатор отметил, что 
и у победителей имеются дополнительные резервы для исполнения своей эффективности. 
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ПОДрОБНОсти

Первый ветропарк в Ульяновске начнут строить  
в 2016 году.

алёна дамбаева �

Ульяновск на этой неделе стал центром притяжения для предста-
вителей крупнейших российских промышленных предприятий, кон-
структорских бюро и инжиниринговых компаний. Все они прибыли 
в наш город для участия в трехдневном всероссийском инженерно-
практическом форуме «Цифровое производство». В рамках «круглых 
столов» и стратегических сессий специалисты обсудили вопросы, 
связанные с импортонезависимостью промышленности России, госу-
дарственной поддержкой мотивационных механизмов научного и ин-
женерного труда, подготовкой кадров для организации эффективного 
инновационного производства. 

Особое внимание на форуме было уделено развитию  
ветроиндустрии. 

По словам представителя Минпромторга России Семена Зуева, ис-
пользование возобновляемых энергетических ресурсов, в частности 
ветра, является одним из ключевых направлений развития электро-
энергетики. Напомним, в июле этого года было принято распоряжение 
Правительства РФ, согласно которому продлевается срок действия 
программы государственной поддержки ветрогенерации на 
оптовом рынке электрической энергии. 

За время работы Ульяновского специализированного дома ребенка в 
семьи устроено более 1,5 тысячи детей. В сентябре исполнилось 35 лет 
со дня основания учреждения.

В области стартовал III фестиваль школьного спорта стран СНГ. В его 
работе приняла участие руководитель проекта «Школьный спорт»   
Ирина Роднина. Желающих сделать селфи с олимпийской чемпионкой 
было хоть отбавляй.

В Международный день пожилого человека ульяновцы стали участни-
ками профилактической акции «Шаги к здоровью».  Каждый желающий 
смог получить консультацию кардиолога, фтизиатра, терапевта, невро-
лога, онколога, специалиста по профмедицине.

Киловатты из ветра
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В Ульяновске обсудили 
эффективность 
использования водных 
ресурсов и подготовку 
специалистов  
для «оборонки». 

кИрИлл Шевченко �

Во вторник, 29 сентября, секретарь Со-
вета безопасности РФ Николай Патрушев и 
полномочный представитель Президента РФ 
в Приволжском федеральном округе Михаил 
Бабич провели совместное выездное совеща-
ние, в котором  приняли участие представите-
ли федеральных ведомств и главы субъектов 
ПФО.

Ключевыми темами заседания стали 
введение дополнительных мер по повыше-
нию эффективности использования водных 
ресурсов  и подготовка специалистов для 
ОПК.

«Президент России, выступая на форуме 
«Армия-2015», отметил, что эффективность 
ОПК - это важнейший ресурс роста всей эко-
номики. Именно оборонная отрасль должна 
задавать планку по многим технологическим 
и производственным параметрам и впредь 
оставаться локомотивом развития инноваций. 
Это требует ускоренного развития и модерни-
зации оборонной промышленности, поэтому 
вопросы подготовки кадров для ОПК долж-
ны быть под нашим постоянным вниманием. 
Федеральным центром и регионами сейчас в 
этом направлении проводится работа, связан-
ная прежде всего с организацией обучения, 
трудоустройством, закреплением выпускни-
ков учебных заведений высшего и профес-
сионального образования на предприятиях 
и организациях ОПК. Принят ряд важных 
решений президента и правительства, направ-
ленных на совершенствование системы под-
готовки инженерных кадров для оборонных 
предприятий и организаций», - подчеркнул 
Николай Патрушев. 

Участники мероприятия рассмотрели 

Эффективность ОПК -  
важнейший ресурс роста экономики

исполнение поручений Президента РФ и 
Правительства РФ, направленных на совер-
шенствование системы подготовки инже-
нерно-технических кадров.

Полпред заявил, что подготовка кадров для 
ОПК является одной из ключевых и стратеги-
ческих задач не только для отрасли, но и для 
экономики и безопасности страны в целом. 
«Эта тема находится в зоне особого внимания 
нашего аппарата. Одна из ключевых проблем 
развития комплекса, да и в целом экономики 
страны - это подготовка кадров, их специали-
зация и переобучение. Получение профильно-
го образования, которое потом без переучива-
ния можно будет применять на предприятиях 

промышленности - одна из ключевых фунда-
ментальных проблем, которые сегодня стоит 
обсудить», - отметил Михаил Бабич.

В ходе совещания были выработаны реко-
мендации по дальнейшему совершенствова-
нию и развитию законодательной базы, регу-
лирующей отношения в системе подготовки 
кадров и организаций ОПК, по мониторингу 
кадровой обеспеченности и формированию 
базы данных вакансий организаций ОПК.

Что касается водных ресурсов, как отме-
тил Михаил Бабич, их значимость для ПФО 
переоценить невозможно. «Волжско-Камский 
бассейн занимает значительную часть терри-
тории большинства субъектов округа. На реке 
Волге сосредоточено около 45% промышлен-
ного и 50% сельскохозяйственного производ-
ства России. Высокая концентрация произ-
водственных объектов и населенных пунктов 
в бассейне реки привела к тому, что на ПФО 
приходится около 16% от общего объема вы-
бросов вредных веществ в атмосферный воз-
дух и около 17% сбросов загрязненных сточ-
ных вод в поверхностные водные объекты», 
- сказал полпред. 

Николай Патрушев подчеркнул, что от эф-
фективного использования водных ресурсов 
зависит решение задач устойчивого развития 
экономики и экологической безопасности 
страны. По его словам, в округе реализуются 
государственные программы по развитию во-
дных ресурсов, осуществляются мероприятия 
по мониторингу качества питьевой воды, вме-
сте с тем на сегодняшний день сохраняются 
нерешенные вопросы, связанные с малово-
дьем, загрязнением водоемов, криминальны-
ми проявлениями в отрасли. Это формирует 
угрозу функционирования промышленного 
и хозяйственного комплексов, а также угрозу 
экологической безопасности в регионах.

На совещании обсудили дополнитель-
ные меры по противодействию противоправ-
ной деятельности в сфере водопользования.  
Так, выработаны предложения по установ-
лению на местности границ водоохранных 
зон и границ прибрежных защитных полос 
водных объектов, противодействию незакон-
ному отчуждению прибрежных территорий 
водохранилищ, а также рассмотрены вопросы 
возмещения ущерба при нарушениях водного 
законодательства.

Перед началом совещания Николай Патру-
шев вручил Почетный знак Совета безопас-
ности РФ трем ветеранам Великой Отече-
ственной войны из Ульяновской области 
- Михаилу Иванову,  Мефодию Остапенко 
и Василию Уланову

Димитровград 
в ожидании 
миллиарда  
на развитие

Руководитель рабочей 
группы по модерниза-

ции моногородов при Правитель-
ственной комиссии по экономи-
ческому развитию и интеграции 
Ирина Макиева посетила регион 
в конце сентября. Она пояснила, 
что губернатор Ульяновской об-
ласти и его команда сработали на 
опережение и вышли с предложе-
нием к Правительству РФ пере-
вести Димитровград в категорию 
городов со сложной социально-
экономической ситуацией.

В рамках визита представи-
тель Внешэкономбанка осмотре-
ла в Димитровграде две площадки 
по 60 и 70 гектаров, где предпола-
гается создание двух индустри-
альных парков. Планируется, что 
на этой территории будут реали-
зованы 8-10 проектов, сфера их 
деятельности не связана с теми 
отраслями, которые сейчас раз-
виваются в Димитровграде.

Ульяновская область подала 
заявку на получение ресурса в 
размере порядка одного милли-
арда рублей со стороны Россий-
ской Федерации. Эти деньги пла-
нируется направить через Фонд 
развития моногородов, который 
является дочерней организацией 
Внешэкономбанка. «Я думаю, на 
заявленные деньги Димитров-
град сможет создать от двух до 
трех тысяч новых рабочих мест. 
Как только будет получена ин-
женерная документация, мы при-
ступим к принятию решения, и 
если обо всем договоримся, то 
первая стройка может начаться 
уже в следующем году», - добави-
ла Ирина Макиева.

Как сообщил первый замести-
тель председателя правительства 
региона Александр Смекалин, 
основная задача - обеспечить ра-
ботой людей, создавать новые 
рабочие места. «Сейчас дело за 
нами, будем готовить проектную 
документацию, рассчитывать 
смету, выбирать коридоры сетей. 
Это техническая работа, кото-
рую мы уже умеем делать, мы это 
продемонстрировали на примере 
наших индустриальных парков, 
и в Заволжье, и в Новоульянов-
ске, и в Новоспасском районе и 
других. Уверен, данные действия 
позволят в кратчайшие сроки 
выправить ситуацию и диверси-
фицировать экономику города 
Димитровграда. Инвесторы, с 
которыми сейчас ведутся пере-
говоры, планируют реализовы-
вать проекты в сфере высоких 
технологий, медицины, пищевой 
и деревоперерабатывающей про-
мышленности. Мы намерены 
создать цепочку проектов сред-
него бизнеса, который является 
более устойчивым к кризисным  
явлениям», - рассказал первый 
зампред. 

стр.   1
Ф

от
о 

С
ер

ге
я 

Е
рш

ов
а



4 ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
2 октября 2015

пятница № 138 (23.779)

Отметив, что «ЕР» - един-
ственная политическая сила 

в регионе, которая шла на выборы с се-
рьезной, научно-обоснованной и деталь-
но проработанной программой - Страте-
гией развития Ульяновска до 2030 года, 
организовав ее широкое и масштабное 
обсуждение, глава региона добавил: 
«Радоваться и радоваться бы, но давай-
те зададим себе пару простых вопросов: 
а все ли сделали каждый член, первич-
ные организации, исполком, фракции 
партии в Законодательном собрании и 
городской думе для победы? А не пря-
тались ли некоторые за широкую спину 
губернатора?».

Дело в том, что сравнение с обще-
российскими показателями единого 
дня голосования оказывается явно не в 
пользу регионального отделения. Сред-
ний показатель голосов, отданных за 
«Единую Россию», 61,22%, что заметно 
превышает ульяновские результаты. 
«Это означает, - сказал Сергей Моро-
зов, - что мы во многом не доработали, 
не смогли мобилизовать все имеющиеся 
резервы. Значит, не до конца мы смогли 
воспользоваться возможностями наших 
мобилизационных проектов».

Указал губернатор и на показатель 
явки. В целом по городу она состави-
ла почти 28%, что на девять процентов 
больше, чем на выборах 2013 года. Од-
нако среди молодежи - от 18 до 35 лет 
- явка была существенно ниже. Значит, 
не выполнена стоявшая перед партией 
задача повысить гражданскую актив-
ность молодежи, привести ее на избира-
тельные участки. «Мы не достучались 
до молодых людей, не смогли оказаться 
с ними на одной волне», - прокомменти-
ровал Сергей Морозов. 

Дальше губернатор высказался еще 
более жестко. «Глядя друг другу в глаза, 
надо честно признать, что работа во мно-
гом велась из-под палки, многие не про-
являли инициативу и что без участия 
губернатора результат, скорее всего, был 
бы другим. И это очень плохо! Причем 
провалы и недоработки я вижу на всех 
уровнях, во всех партийных структурах. 
Считаю, что партийная конференция - 
наиболее подходящее место, чтобы спо-
койно провести работу над ошибками, 
возможно, принять и определенные ка-
дровые решения. Поэтому приглашаю 
вас к откровенному разговору». 

В свете необходимой перед выбо-
рами 2016 года серьезной перезагруз-
ки партийной работы Сергей Морозов 
предложил следующее.

Поскольку выборы в городскую 
думу отчетливо показали, что в усло-
виях стремительно нарастающей соци-
альной экономической и внешнеполи-
тической неопределенности, отсутствия 
уверенности в стабильности будущего 
у людей возникает потребность макси-
мально самостоятельно обустраивать 
свою жизнь, принимать по возможности 
независимые решения, патерналистская 
модель отношений с избирателями, с 
населением должна уйти в прошлое. 
Для повышения вовлеченности граж-
дан в процесс управления губернатор 
считает необходимым повышать актив-
ность первичных партийных организа-
ций и стимулировать рядовых членов 
партии, секретарей первичек. Закрепить 
персональную ответственность депута-
тов от партии за положение дел в своих 
округах. (В частности, сформировать в 
каждом районе Ульяновска «народные 
думы», где будут проходить апробация 
низовых инициатив, нулевое чтение 
проектов нормативно-правовых доку-
ментов, осуществляться мониторинг 
выполнения наказов и контролировать-
ся бюджетные траты.) Пересмотреть от-
ношение депутатов к личному приему 
граждан (проводить его в шаговой до-
ступности от избирателей и не реже 
двух раз в месяц). Активно развивать 
проект «Партком», дополнив его про-
ектом «Профком» (на предприятиях 
нужны своего рода «комиссары» и 
«замполиты» для четкого взаимодей-
ствия с профсоюзными организациями 
и лидерами общественного мнения). 
Изменить структуру администраций 
районов (два основных элемента - отдел 
реального сектора экономики и отдел  

общественной и социальной работы). 
Оценив и обсудив программное вы-

ступление губернатора, делегаты кон-
ференции перешли к выборам кандида-
туры на должность главы Ульяновска. 

Для голосования были выдвинуты 
Сергей Панчин (предложение Николая 
Лазарева) и Марина Беспалова (Артур 
Сирачев).

По итогам тайного голосова-
ния за Сергея Панчина было отдано  
135 голосов, за Марину Беспалову - 
27, один бюллетень был признан не-
действительным. 

Гордума
Первое организационное заседание 

Ульяновской городской думы V созыва 
начал старейший из 38 присутствовав-
ших депутатов Петр Столяров.

Обращаясь к депутатам, Сергей  
Морозов отметил разносторонность 
нового созыва (в думе есть представи-
тели всех основных отраслей, обеспечи-
вающих жизнедеятельность и развитие 

города: промышленность, строитель-
ство, ЖКХ, торговля, государственное 
и муниципальное управление, обще-
ственные организации, сфера услуг, об-
разование и здравоохранение), наличие 
сразу семи женщин (в двух предыдущих 
созывах их было по одной) и то, что поч-
ти половина состава уже имеет опыт де-
путатской работы. 

«Считаю, что итоги выборов позво-
лили сформировать сильный, профес-
сиональный парламент, отражающий 
интересы разных социальных групп», 
- резюмировал губернатор.

Затем глава региона перечислил бо-
левые точки города. К ним он отнес стес-
ненную свободу предпринимательства 
и лоббирование интересов отдельных 
групп; неповоротливость чиновников 
при высоких затратах на администра-
тивный аппарат города; неухоженность 
жилых районов и дворов; отсутствие 
пешеходных и велосипедных дорожек; 
безобразия в ЖКХ; трудности с транс-
портом и транспортным сообщением 
между районами города, особенно в ве-
чернее время; низкие зарплаты значи-
тельной части горожан.

Первоочередной задачей депутат-
ского корпуса Сергей Морозов назвал 
дебюрократизацию и реформу структу-
ры управления. Оно должно стать целе-
ориентированным и, чтобы не плодить 
большое количество различных коми-
тетов и комиссий, сконцентрированным 
на трех ключевых направлениях: инфра-
структурном, связанном с состоянием 
городского хозяйства; экономическом 
(работа предприятий, комфортность 
условий для малого и среднего бизнеса, 
бюджетная обеспеченность и доходы 
граждан) и социально-политическом 
(соцразвитие и наращивание человече-
ского потенциала города, в том числе 
через развитие самоуправления).

Особо губернатор отметил необхо-
димость усиления в управлении горо-
дом принципов меритократии и ответ-
ственности за результаты деятельности 
и развития механизмов сотрудничества 
городской власти с обществом. 

Заканчивая поздравительно-
напутственное слово, Сергей Морозов 
сказал: «Самая большая беда для со-
временной, еще слабо стоящей на но-
гах Ульяновской области - это угроза 
возрождения конфликтов среди элиты 
общества и как следствие нестабильно-
сти в политическом и экономическом 
плане. За этим может последовать смена 
команд, смена курса и политики, отказ 
от формулы успеха и назревших ре-
форм. А главное - опять депрессия, разо-
чарование и упадок региона. Именно 
поэтому нам, как никогда, необходимы 
стабильность, сплоченность команды, 
продолжение курса и одновременно 
серьезные преобразования для поддер-
жания экономического роста, вовлечен-
ности людей, их лояльности к политике 
государства, президента и государствен-
ной власти региона».
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Анатолий Бакаев, председатель 
Законодательного собрания 
Ульяновской области:
 
- Ульяновск - это половина региона, и здесь необхо-
дима огромная созидательная работа, для которой 
крайне важны консолидация и единство. Уверен, что 
голосовать надо за серьезного управленца, доско-
нально знающего городское хозяйство и имеющего 
большой опыт управления им. Я голосую не за лич-
ность, я голосую за дело. Эти свои доводы я изложил и 
в недавней беседе с представителем Администрации 
Президента РФ.

Сергей Панчин,
 в 2013 - 2015 годах - глава администрации  
города Ульяновска:

- Когда глава города говорит: «Я построила», «Я сдела-
ла» - это неверно. Это все сделала команда. Почему из 
мэрии ушел Александр Букин? Потому что ему меша-
ли работать, постоянно вмешивались в его дела. Часть 
депутатов IV созыва именно поэтому не пошли вновь 
на выборы. В 2000 - 2004 годах Марина Беспалова 
была первым заместителем спикера гордумы. И что? 
Все мы помним, что именно в тот период не было све-
та на улицах, не было горячей воды, фактически не 
было общественного транспорта, как никогда активно 
распродавалось городское имущество.  

Игорь Тихонов, вице-спикер, председатель 
социального комитета ЗСО:
 
- Перед выборами 13 сентября я честно говорил губер-
натору: не надо возглавлять список «Единой России». 
Надо остаться в стороне, остаться над схваткой. Пусть 
перед горожанами отвечает городская власть. Губерна-
тор меня не послушал и, возглавив список, очень силь-
но облегчил всем нам работу, и - выиграл. Голосуя за 
«Единую Россию», люди голосовали не за Тихонова, не 
за Якунина, даже не за Дементьева. Они голосовали за 
Сергея Морозова. 

Алсу Балакишиева, вице-спикер, председатель 
бюджетного комитета ЗСО, депутат городской 
думы I созыва:
 
- Глава любого муниципального образования не дол-
жен быть политизированным. Он должен быть макси-
мально близок к людям. Ульяновску необходима ста-
билизация экономики и недопущение конфронтации 
между мэром и главой региона.

Василий Гвоздев, председатель комитета по го-
сударственному строительству, местному само-
управлению и развитию гражданского общества 
ЗСО, депутат Ульяновской городской думы I - IV 
созыва, спикер I, III и IV созыва:
 
- Четвертый созыв гордумы в последнее время не-
много утратил связь с населением, не реагируя на ряд 
важных предложений и просьб. Выделю три стратеги-
ческих ошибки созыва. Это постоянная подмена депу-
татами функций исполнительной власти. Минимизация 
собственно депутатских функций ввиду монополиза-
ции права первого решения. И за последний год рабо-
ты - постоянные мини-конфликты не на общественной 
или политической, а на чиновничьей площадке главы 
Ульяновска с губернатором.

Марина Беспалова, депутат Ульяновской 
городской думы II - IV созыва, в 2011 - 2015 годах 
глава города Ульяновска:
 
- Я честно смотрю в глаза горожанам, я служила, служу 
и буду служить городу, служила, служу и буду служить 
стране, служила, служу и буду служить президенту.  
Я ничего не украла и ни разу не нарушила закон.

ДОслОвНО

Владимир Путин:

“ Поддержка 
г р а ж д а н … о з н а ч а е т 
только одно: работать 
надо с еще большей 
отдачей, с еще большим 
напряжением сил… Надо 
постоянно, независимо от 
политического календаря 
проявлять к людям 
внимание, делать это 
без всяких ссылок на 
текущие сложности, не 
отмахиваться от проблем. 
И самое главное, если 
уж вы пришли во власть, 
избрались … – работать 
нужно честно и с полной 
отдачей, иначе не нужно 

сюда приходить

”

Знакомьтесь: мэр
стр.   1

В ходе партконференции регионально-
го отделения «Единой России» прозву-
чало немало жестких высказываний. 
«Ульяновская правда» выбрала наибо-
лее яркие из них.
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Несмотря на сложную 
экономическую ситуацию, в 
Ульяновской области продолжа-
ют строиться учреждения здра-
воохранения. До конца года за-
планировано открытие детской 
поликлиники в дальнем Засвия-
жье города Ульяновска, в микро-
районе «Юго-Западный». Весной 
следующего года на ул. Шолмова 
откроет свои двери еще одна дет-
ская поликлиника. В здании быв-
шего родильного дома № 1 уже с 
понедельника  начнется ремонт, 
по завершении которого там бу-
дут вести прием специалисты 
Центра сохранения репродуктив-
ного здоровья женщин. Об этом и 
многом другом - наш разговор с 
заместителем председателя пра-
вительства - министром здраво-
охранения Ульяновской области 
Павлом Дегтярем.

- Павел Сергеевич, как  раз-
вивается государственно-
частное партнерство в сфере 
здравоохранения? 

- Всего в 2015 году на реали-
зацию проектов государственно-
частного партнерства в сфере 
здравоохранения Ульяновской 
области инвестировано поряд-
ка четырех миллиардов рублей. 
Если говорить в целом о количе-
стве проектов по государственно-
частному партнерству, сегодня 
наш регион входит в тройку лиде-
ров по стране. 

Но я бы хотел, чтобы чита-
тели понимали: частный бизнес 
не означает - платный для па-
циентов. Мы смотрим на част-
ный бизнес с точки зрения того, 
где он может помочь в решении 
всех проблем, которые сегодня 
нам предстоит решать. Приори-
тетными направлениями работы 
в рамках ГЧП являются предо-
ставление диагностической и 
специализированной помощи, 
а также  развитие амбулаторно-
поликлинического звена. 

Механизмы ЧГП в сфере здра-
воохранения применяются в реги-
оне с 2007 года, когда совместно с 
немецкой компанией «Фрезениус 
Нефрокеа» был открыт Диализ-
ный центр для оказания медицин-
ской помощи больным с хрониче-
ской почечной недостаточностью, 
позволяющий проводить пери-
натальный диализ и гемодиализ 
на самом современном оборудо-
вании и с высоким уровнем сер-
виса. Уже открыт ряд филиалов: 
в Заволжье, в ближайшее время 
откроется филиал в Новоспасске, 
в нем будут оказывать помощь 
жителям южного куста региона. 
В 2012 году совместно с группой 
компаний «Универсалстрой» от-
крыта клиника «Альянс Клиник» 
для пациентов, нуждающихся в 
проведении процедуры ЭКО. В 
2014 году в рамках проекта «По-
лис» (рабочее его название «Док-
тор рядом») три мини-клиники 
открылись в Ульяновске и три 
- в сельских районах области: 
Старомайнском, Тереньгульском 
и Майнском. В этом году на базе 
ЦГКБ г. Ульяновска открыт новый 
Центр современных рентгенэндо-
васкулярных технологий. С нача-
ла июля там выполнено более 50 
коронарографий сосудов сердца и 
ангиопластик со стентированием. 
В год Центр будет обслуживать до 
2,5 тысячи ульяновцев. 

В настоящее время в рамках ре-
ализации инвестиционных проек-
тов в регионе продолжается строи-
тельство Перинатального центра, а 
также организация работы частной 

Средняя продолжительность жизни  
в Ульяновске в 2020 году составит 75 лет

здоровьесбережение пожилых граждан 
и развитие геронтологической службы 
напрямую влияют на снижение 
показателей смертности и увеличение 
продолжительности жизни в регионе

будет оказываться специализи-
рованная медицинская помощь 
по терапевтическому и невроло-
гическому профилям со сроком 
пребывания от 11 до 13 дней. 
Пациенты смогут получать как 
медикаментозную помощь, так и 
широкий спектр немедикамен-
тозного лечения. Предусмотрена 
работа кабинетов физиотерапии, 
лечебной физкультуры, масса-
жа, ароматерапии, галокамеры 
и фитобара. Для оказания кон-
сультативной помощи пациентам 
узкие специалисты из госпиталя 
ветеранов войн будут вести при-
ем по установленному графику. 
В дневном стационаре будут ра-
ботать ретроклубы для пожилых 
граждан, а также компьютерная 
студия для обучения компьютер-
ной грамотности.

Этот центр уникален еще и 
тем, что пожилые люди смогут 
через него трудоустроиться. Мы 
не говорим о полной занятости. 
Сегодня Главное управление тру-
да и социальной защиты региона 
выработало комплекс мер, чтобы 
человек действительно ощущал 
себя нужным в обществе. Если 
человек, выйдя на пенсию, чув-
ствует себя невостребованным, 
он потихоньку угасает. И наша 
задача - этого не допустить, сде-
лать все, чтобы человек пребывал 
в активном долголетии. 

- Говорят, что средняя про-
должительность жизни рос-
сиян растет. Наш регион сле-
дует этой общероссийской 
динамике?

- Анализ мониторинга говорит 
о том, что количество людей пен-
сионного возраста у нас с каждым 
годом увеличивается. Более того, 
количество жителей региона в воз-
расте от 80 до 90 лет за последние 
десять лет увеличилось практиче-
ски в два раза. Если десять лет на-
зад 80 - 90-летних жителей было 
порядка 4,5 тысячи, то сегодня их 
уже более 9,5 тысячи человек. 

Убежден, что здоровьесбере-
жение пожилых граждан и раз-
витие геронтологической службы 
напрямую влияют на снижение 
показателей смертности и увели-
чение продолжительности жизни 
в регионе. По сравнению с 2005 - 
2006 годами, когда продолжитель-
ность жизни составляла в среднем 
65 лет, сейчас нам удалось под-
нять планку до 71,4 года. К 2020 
году, по прогнозным данным, 
этот показатель в Ульяновской 
области составит 75 лет, доля по-
жилых граждан среди населения 
вырастет до 30%. Именно поэто-
му сейчас мы рассматриваем во-
прос о создании целой сети таких  
центров в регионе.

онкологической клиники в Заволж-
ском районе Ульяновска, новой 
взрослой участковой поликлиники 
в Засвияжском районе и детских 
поликлиник в микрорайоне «Юго-
Западный» и на улице Шолмова. 
Мы планируем и дальше развивать 
сеть медицинских учреждений, в 
том числе привлекая инвесторов.

- Всех интересует, когда за-
работает Перинатальный 
центр?

- Сдача объекта запланирова-
на на май 2016 года.

Глава региона Сергей Ива-
нович Морозов сумел убедить и 
Президента страны, и премьер-
министра в том, что данный Центр 
нам необходим. Он действитель-
но необходим, чтобы минимизи-
ровать младенческую смертность. 
Наша задача - сохранить здоровье 
ребятишек, которые появились на 
свет раньше времени. Сегодня по 
критериям рождения масса тела 
плода свыше 500 граммов уже 
юридически является фактом 
рождения ребенка. И мы видели 
примеры, когда в современных 
перинатальных центрах спасают 
детей с запредельно низкой мас-
сой тела, и потом они полноцен-
но живут. Нам тоже нужны такие 
условия, чтобы мы не прибегали к 
помощи наших коллег из других 
регионов. Нам нужно самим раз-
вивать современные технологии 
для рождения здоровых детей. 

- Как, по-вашему, отразится ли  

экономический кризис на де-
мографической ситуации?

- Кризис - явление приходя-
щее и уходящее, а сохранение 
здоровья жителей страны, ре-
гиона - приоритетная задача, ко-
торая зависит в первую очередь 
от каждого человека. Мы видим, 
что принимаемые в регионе меры 

по охране материнства и детства 
дают положительный отклик: 
растет число беременных, нахо-
дящихся на учете у медицинских 
специалистов, снижается количе-
ство абортов, появляется на свет 
все больше ребятишек. В про-
шлом году у нас родилось более 
15 тысяч малышей. В этом году 
динамика рождения сравнялась 
с показателями прошлого года, 
хотя женщин репродуктивного 
возраста стало гораздо меньше. 
На сегодня уже появились на 
свет 11147  малышей. При этом 
в 56% случаев это вторые или 
третьи дети в семье. По опера-
тивным данным, в скором вре-
мени ожидается рождение еще 
6867 маленьких ульяновцев. С 
начала года под диспансерное на-
блюдение женских консультаций 
поступили 10520 беременных, 
это больше, чем за  аналогичный 
период прошлого года. Почти 
все они прошли биохимический 
скрининг. Также мы отмечаем 
снижение числа будущих мате-
рей, относящихся к высокой и 
средней степени перинатального 
риска, на 16,4%. Кроме того, с на-
чала года выполнено на 298 абор-
тов меньше, чем в прошлом году. 

- На минувшей неделе стро-
ители рапортовали о за-
вершении ремонта медико-
социального центра для 

пожилых граждан на Кирова, 
20, который создан по иници-
ативе губернатора. Хороший 
подарок ко Дню пожилого че-
ловека.

- Это будет не просто меди-
цинское учреждение, а настоя-
щий социокультурный центр 
для пожилых граждан. Он дол-

жен стать первым в России и 
по-настоящему уникальным. Его 
посетители смогут не только по-
править здоровье, но и найти 
дело по душе, пообщаться, поде-
литься своими знаниями и опы-
том. Для комплексного ухода за 
пожилыми гражданами и ветера-
нами на базе учреждения будут 
созданы дневной стационар на 
80 пациенто-мест и отделение 
центра социального обслужива-
ния населения «Исток» с про-
пускной способностью от 50 до 
100 человек в день. В учреждении 

Средняя продолжительность жизни в России, лет
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В процессе реализа-
ции проекта проходи-

ло немало согласований, в том 
числе и чисто политических. 
Как стало известно нашей га-
зете, их проводил губернатор 
Сергей Морозов лично.

Добавим, что по призна-
нию председателя правления 
корпорации DMG MORI Seiki 
Рюдигера Капицы, это самый 
современный на сегодня завод 
на территории Евразии. 

Инвестиции в проект со-
ставили 70 миллионов евро, 
производственная мощность 
завода - 1200 станков с воз-
можностью увеличения до 
1500 - 2000 станков в год. «На 
сегодняшний день на пред-
приятии создано 70 рабочих 
мест, до конца года мы доведем 
эту цифру до 100 человек, а к 
2018-у планируем трудоустро-
ить 250 человек. Специалистов 
будем набирать из жителей 
Ульяновска. Будем дополни-
тельно их обучать, чтобы по-
лучить квалифицированные 
кадры для производства на-
ших станков», - рассказал ге-
неральный директор завода 
Алексей Антипин.

В церемонии открытия при-
нял участие Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Федера-
тивной Республики Германия 
в Российской Федерации Рю-
дигер фон Фритч. Немногим 
позже предприятие посетили 
секретарь Совета безопасно-
сти РФ Николай Патрушев, 
полномочный представитель 
Президента РФ в ПФО Миха-
ил Бабич и губернатор области 
Сергей Морозов.

«Я хотел бы поблагодарить 
господина Капицу за то, что он 
привез сюда более 700 гостей, 

В 2014 году на территории Ульяновской области 
туристской деятельностью занимались 122 организации

Документ направлен 
на поддержание необ-

ходимого уровня конкуренции 
на рынке ветроэнергетики и ин-
вестирование в развертывание 
нового производственного обо-
рудования. Ключевым условием 
получения такой поддержки яв-
ляется локализация производства 
ветроэнергетических установок, 
что является весьма распростра-
ненной практикой. По такому 
пути пошел, к примеру, Китай, ко-
торый сегодня является одним из 
мировых лидеров в производстве 
«ветряков».

- Поначалу в Китае отрасль 
развивалась очень небольшими 
шажками, - отмечает генеральный 
директор ООО «Русский ветер» 
Евгений Николаев. - В 2003 году 
там был объявлен первый госзаказ, 
но потенциальным участникам ки-
тайское правительство поставило 
условие: местная составляющая 
в ветроустановке должна состав-
лять не менее 50%. К 2006 году это 
привело к увеличению мощностей 
где-то в три раза. Должен отме-
тить, что ни один из иностранных 
производителей в конечном итоге 
не выдержал конкуренции с мест-
ными производителями. 

Ключевым драйвером отрас-
ли при этом в Китае стал транс-
фер технологий. России эксперты 
также советуют не изобретать ве-
лосипед, а воспользоваться суще-
ствующими наработками, адапти-
ровав их под себя. 

- Сегодня достаточно компа-
ний, которые готовы заходить в 
новые рынки, передавать свои ли-
цензии на определенных услови-
ях. Но часть оборудования долж-
на обязательно производиться на 
территории той страны, где стро-
ятся ветропарки, с постепенным 
стопроцентным переходом на соб-
ственное производство, - считает 
глава Комитета стран СНГ при 
Всемирной ветроэнергетической 
ассоциации Андрей Конеченков.

Эксперт высоко оценивает 
возможности для развития ветро-
индустрии в России, в том числе и 
в Ульяновской области. Стоит от-
метить, что на территории нашего 
региона был проведен специаль-
ный ветромониторинг, результаты 
которого подтвердили наличие 
хорошего ветрового потенциала. 
Так, в районе села Архангель-
ское, где планируется построить 
первый ветропарк, на высоте  
60 метров скорость ветра составляет  
6,5 метра в секунду. Для нормаль-
ной работы ветроэнергетических 
установок достаточно скорости ве-
тра в 5,5 метра в секунду. 

- Мы планируем постро-
ить несколько ветропарков в 
Ульяновской области. Предпо-
лагаемый объем вырабатываемой 
ими электроэнергии составит по-
рядка 250 мегаватт. Первый этап 
должен быть реализован в 2016 
году. Ветропарк разместится в 
районе села Архангельское, - рас-
сказывает Евгений Николаев. 

Как отмечает руководитель 
компании «Русский ветер», наш 
регион для строительства ветро-
парков был выбран по нескольким 
причинам. Свою роль сыграли как 
заинтересованность ульяновцев в 
реализации проекта (более полу-
тора лет этот вопрос прорабаты-
вался совместно с региональным 
Наноцентром) и поддержка мест-
ных властей, так и удачное геогра-
фическое расположение региона.  

- Части ветроустановки - это 
всегда негабаритный груз, кото-
рый очень дорого возить. К при-
меру, лопасти - это 60-метровые 
изделия, которые нельзя разре-
зать, а потом собрать. 

Волга - очень хороший канал, 
позволяющий доставлять круп-
ногабаритные грузы, а Ульяновск 
вполне может принимать даже 
морские суда специального клас-
са, - уверен Николаев. 

Киловатты  
из ветра
стр.   3

Cредняя численность работников составила  
297 человек. Ульяновскими туристическими фир-
мами в 2014 году реализовано непосредственно на-
селению 19375 групповых и индивидуальных туров 
на сумму 1083,1 млн рублей.

Для отдыха по России продано 4746 турпакетов 
на сумму 163,5 млн рублей. Число туристов соста-
вило 11,0 тыс. человек, на 52,8% больше по срав-
нению с прошлым годом. Среди жителей области 
лидерство по посещаемости российских курортов 
принадлежит Краснодарскому краю, здесь отдыха-
ло 30,5% туристов, около 16 предпочли Республику 
Крым, 12% - отправились на экскурсии в Санкт-
Петербург, 13% отдыхали на территории нашей об-
ласти и др. По территории России можно было пу-
тешествовать в среднем за 34,5 тыс. рублей. 

В 2014 году населением для поездок по зару-
бежным странам приобретено 14629 путевок на 
сумму 919,6 млн рублей. Число туристов, отправ-
ленных на отдых за рубеж, снизилось по сравне-
нию с прошлым годом на 6,5 процента и соста-
вило 31,5 тыс. человек. Наиболее посещаемыми 
ульяновскими туристами по-прежнему остались 
Турция (34,3% от общего числа отдыхающих за 
рубежом), Египет - 22,7 и Греция - 13,2%. Средняя 
стоимость одного турпакета за пределы России 
составила 62,9 тысячи рублей.

Количество желающих посетить 
нашу область в 2014 году снизилось 
на 22,1% и составило 7080 экскур-

сантов, из которых только 11,2% ино-
странные граждане.

Ульяновскстат

АлексАндр стерх �

Подведены итоги социально- 
экономического развития обла-
сти за 8 месяцев текущего года. 
По сравнению с прошлым годом 
наблюдается рост жилищного 
строительства (на 37,5 процен-
та, сдано 510 с лишним тысяч 
квадратных метров жилья), на 
10,6 пункта увеличились ин-
вестиции в основной капитал 
предприятий, отмечена на 7,6 
процента прибавка заработной 

платы при относительно низ-
ком уровне (0,57 процента) 
регистрируемой безработицы 
и приостановлении динамики 
роста инфляции. Экономисты 
отмечают прирост индекса в 
промышленном производстве, 
добыче полезных ископаемых, 
производстве машин и обору-
дования (на 51 процент), ре-
зиновых и пластмассовых из-
делий, транспортных средств 
и оборудования, обработке  
древесины. 

Региональная власть встре-
вожена снижением динамики, 
связанной с оборотом рознич-
ной торговли (87,8 процента 
к аналогичному периоду 2014 
года),  объемами производ-
ства сельскохозяйственной 
продукции (97 процентов) и 
строительно-подрядными ра-
ботами. Двояко выглядит ста-
тистика, зафиксировавшая па-
дение в Ульяновской области 
производства электроэнергии, 
газа и воды. Это тот «минус», 

который демонстрирует отча-
сти «плюс» - все потребители 
(и население, и промышлен-
ные предприятия) стремятся к 
тому, чтобы меньше потреблять 
коммунальных ресурсов и сни-
жать свои затраты на них. 

Не останавливаться на 
положительных итогах и уси-
ливать внимание к новым от-
раслям и точкам роста - такую 
задачу поставил губернатор 
Сергей Морозов перед регио-
нальным правительством. 

Цифры достижений
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Сделано в России

среди которых огромное ко-
личество компаний от малого 
бизнеса до крупного. Мы уже 
наметили 14 переговоров, ряд 
из них, я думаю, увенчаются 
успехом. А это значит, что еще 
с десяток новых таких пред-
приятий появятся здесь, а 
вместе с ними - дополнитель-
ные рабочие места. Молодые 
люди, которые здесь трудятся 
(представители города и обла-
сти), получают на стартовом 
этапе около 30 тысяч рублей, 

в перспективе будут зараба-
тывать в два раза больше. Я 
поздравляю всех ульяновцев 
с очередным приобретением. 
Надеюсь, что это хороший 
старт для возрождения но-
вой возобновляемой отрас-
ли станкостроения», - сказал   
губернатор.

Токарные и фрезерные 
станки с ЧПУ конструктив-
ного ряда ECOLINE с марки-
ровкой «Сделано в России» 
(читай - в Ульяновске) пред-

назначены в первую очередь 
постоянным клиентам DMG 
MORI - Объединенной авиа-
строительной корпорации, 
Объединенной двигателе-
строительной  корпорации и  
«Ростехнологии». В планах 
организация поставок в Бело-
руссию и Казахстан, а задача 
номер один - комплексное 
взаимодействие с российски-
ми промышленными пред-
приятиями и интегрирование 
в экономику РФ.

стр.   1

В церемонии открытия принял участие Чрезвычайный и Полномочный Посол Федеративной 
Республики Германия в Российской Федерации Рюдигер фон Фритч
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Вскрыты 
новые схемы 
незаконной 
добычи песка 
в регионе. 

дмитрий ЧУрОВ �

За восемь месяцев текущего 
года добыча полезных ископаемых 
в Ульяновской области увеличи-
лась на 3,3%, но, к сожалению, стало 
больше и случаев нелегальной раз-
работки природных даров, в частно-
сти песка. Воровать и рисковать, по 
виденью некоторых организаций, 
выгоднее, чем проходить долгую 
и сложную процедуру получения 
участка земли в легальное приро-
допользование. О сложившейся си-
туации в сфере недропользования 
в регионе нашему корреспонденту 
рассказал директор регионального 
департамента природных ресурсов 
и экологии Амир Галяутдинов.

Нелегалы песчаных 
карьеров 

Согласно федеральному зако-
ну «О недрах», получить право на 
разработку песка можно либо пу-
тем конкурсного отбора (если речь 
идет о поставках на социально зна-
чимые объекты), либо через аукци-
онные торги. Естественно, полу-
чив перед этим соответствующую 
лицензию. Процесс небыстрый, но 
таково наше законодательство, все 
надо делать в соответствии с прави-
лами. Получив соответствующую 
лицензию, разработчик приобре-
тает новую головную боль. Место-
рождения зачастую находятся либо 
на землях сельхозназначения, либо 
на землях лесного фонда, и это зна-
чит, что необходимо менять функ-
ционал участка на промышленный. 
Участники рынка единогласно при-
знают проблему перевода земель 
в разряд промышленных одной из 
главных проблем отрасли в части 
добычи песка. Многие земли выку-
плены в собственность, и зачастую 
сложно просто отыскать владельца 
участка, а не то что договориться, 
отмечают эксперты. Вместо того 
чтобы тратить время на поиски 
владельцев участков, на которых 
есть месторождение строительного 
песка, или договариваться с главой 
районного муниципалитета, неко-
торые коммерсанты предпочитают 
рискнуть и заработать на нелегаль-
ной добыче.

«Черные» разработчики актив-
но пользовались двумя простыми 
полулегальными схемами добычи. 
Первая предполагает выкуп или 
аренду земли сельхозназначения, 
на которой инвесторы заявляли 
проект по созданию пруда для 
рыбоводства. После оформления 
участка на место пригонялась тех-
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?
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Железнодорожный район, ул. 12 Сентября, 79 (юридический адрес объ-
екта). Под коммерческую застройку (реконструкция). На участке - капитальное 
здание мини-кафе. Имеются: ХВС, канализация, 15 кВт электроэнергии. Право 
собственности на землю и на здание. Продам за 6,3 млн руб/ Не публичная 
оферта.

5,5медиацентр

Проведение пресс-конференций, «круглых столов», кинопоказов, презентаций, «горячих линий»

Сыпучее беззаконие

Справка 

Вред, который наносит окружающей среде нелегальная добыча песка: 
- истощение минерально-сырьевой базы Ульяновской области; 
- разрушение природных комплексов, так как незаконная добыча зачастую ведется 
варварским способом; 
- уничтожение почвы и лесных насаждений; 
- превращение в свалку отходов мест безлицензионной добычи. 
 
               Источник: Департамент природных  
      ресурсов и экологии Ульяновской области

ся 92 месторождения общераспро-
страненных полезных ископаемых, 
из них более половины не распре-
делены между организациями, за-
нимающимися добычей ресурсов 
недр. Сегодня налоговые поступле-
ния в региональный бюджет от раз-
работки общераспространенных 
природных ресурсов составляют 
около 20 миллионов рублей в год.

Но это далеко не предел, на-
оборот, при вовлечении в оборот 
незадействованных ульяновских 
месторождений, а также законо-
дательной поддержке уже рабо-
тающих на территории региона ор-
ганизаций эту сумму можно как 
минимум удвоить. Для этого нужно 
предпринимателей и арендаторов 
земельных участков как-то заин-
тересовать - упрощением и сокра-
щением процедуры получения 
лицензий и другой бумажной 
волокиты. Например, в регионе 
в начале года принято специаль-
ное постановление, на основании 
которого добывать песок можно 
без участия в аукционе, но при 
условии, что данное сырье пой-
дет на строительство дорог в 
Ульяновской области. Но пока, 
по словам Амира Галяутдинова, 
таких заявок в минсельхоз не по-
ступало. Некоторые коммерсан-
ты предпочитают рисковать, что, 
кстати говоря, может обернуться 
серьезнейшими проблемами.

Директор регионального депар-
тамента природных ресурсов и эко-
логии привел свежий пример дока-
занного случая незаконной добычи 
песка. Новоспасский район, карьер 
невдалеке от районного поселка в 
овраге под названием «Бычиха». 
По словам Амира Галяутдинова, до-
казано, что предприятия СПК им. 
Соловьева с июля 2015 года отсюда 
без лицензии вывез 12600 кубов пе-
ска, по цене 50 рублей за один куб. 
Предположительно, сыпучий груз 
уходил за границу нашего региона, 
в Самарскую область. В документах 
груз значился как «грунт», но наня-
тая региональным министерством 
независимая лаборатория смогла 
доказать, что это именно песок.

Доказательства собраны, на-
рушение доказано. Организация 
оштрафована на 800 тысяч рублей, 
также ей придется выплатить сум-
му нанесенного ущерба природе, а 
это 2 миллиона 900 тысяч рублей. 
Плюс отдельно штраф для руко-
водителя организации - 30 тысяч 
рублей. 

Предъявить претензии неле-
гальным разработчикам можно 
только поймав их за руку. Факт 
нелегальной добычи признается, 
только когда природоохранный 
прокурор, инспектор госконтро-
ля за природными ресурсами или 
иной неравнодушный гражданин 
регистрирует процесс копания и 
наполнения кузова грузового ав-
томобиля песком (в случае появле-
ния неравнодушных граждан нуж-
на видео- или фотосъемка).

- Все правонарушения фикси-
руются и жестко пресекаются, мы 
работаем со смежными ведомства-
ми - природоохранной прокурату-

рой, часто приходится прибегать к 
помощи УВД, - говорит Галяутди-
нов. - Особая благодарность граж-
данам, которые сообщают об эколо-
гических нарушениях в комитет. 

По его мнению, незаконная до-
быча песка - одна из самых серьез-
ных проблем в регионе. Сейчас 
поступило еще шесть сигналов о 
«песчаных» нарушениях из того 
же Новоспасского района, есть 
факты по одному предприятию в 
Железнодорожном районе Улья-
новска и городе Димитровграде. 
По каждому конкретному случаю 
будет (или уже идет) отдельное 
разбирательство.

Яд для народа
Мало поймать нарушителей, 

необходимо еще и ликвидировать 
причиненный ими ущерб природе, 
а это совсем не просто. Речь идет 
о рекультивации варварски разры-
тых карьеров или, проще говоря, 
комплексе мер по экологическому 
и экономическому восстановле-
нию земель и водоемов. В услови-
ях получения лицензии на недро-
пользование есть важный пункт, 
обязывающий арендаторов после 
окончания добычи песка провести 
обязательную рекультивацию. За-
конно работающие организации, 
по словам Амира Галяутдинова, это 
условие в основном выполняют. 

Но, к сожалению, есть много 
попросту заброшенных бесхозных 
карьеров, которые или зарастают,  а 
чаще всего превращаются в свалки 
бытовых и строительных отходов.

Областным властям прихо-
дится тратить дополнительные 
средства налогоплательщиков на 
рекультивацию брошенных место-
рождений. Проводятся тендеры, из 
бюджета уходят деньги подрядным 
компаниям. Но этих подрядчиков 
зачастую никто не контролирует, и 
они выбирают самый легкий путь: 
свозят в карьеры бытовые отходы 
городов и строительный мусор, 
срывая куш на дополнительных 
подрядных работах.

Возможно, 2015 год станет 
переломным, и чиновники как 
минимум подсчитают брошенные 
месторождения и возьмут пробле-
му их рекультивации под жесткий 
контроль.

ника, рылся котлован, песок прода-
вался заказчикам. Полтора месяца 
назад такой сигнал поступил из 
села Енганаево (Чердаклинский 
район), но предпринимателю уда-
лось доказать, что вывозимый пе-
сок они используют для собствен-
ных нужд.

Вторая схема также сводится 
к выкупу или аренде участка, где 
идет добыча песка, как бы для соб-

ственных нужд (по закону разре-
шенный объем добычи - до глуби-
ны 5 метров). Продавать или как-то 
передавать такое сырье на сторону 
нельзя, но, к сожалению, не все со-
блюдают закон «О недрах», при-
знает Амир Галяутдинов. 

По полтиннику за куб
На данный момент в 

Ульяновской области насчитывает-

Наказание  
и штрафы

Пользование недрами без лицензии влечет 
наложение административного штрафа на граждан 
в размере от 3 до 5 тысяч рублей; на должностных 
лиц - от 30 до 50 тысяч рублей; на юридических лиц 
- от 800 тысяч до 1 млн рублей.

Пользование недрами с нарушением 
условий, предусмотренных лицензией на поль-
зование недрами, и (или) требований утверж-
денного в установленном порядке технического 
проекта влечет наложение административного 
штрафа на граждан в размере от 2 тысяч до  
3 тысяч рублей; на должностных лиц - от 20 до 
40 тысяч рублей; на юридических лиц - от 300 
до 500 тысяч рублей.

Источник: Статья 7.3. КоАП РФ
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При госрегистрации ООО
 не нужно будет представлять его типовой устав
Начиная с 29 декабря 2015 года ООО смогут не представлять при госрегистрации тексты уставов 
- их можно будет выбрать из перечня типовых учредительных документов, опубликованных на 
сайте ФНС. Такие изменения внесены федеральным законом от 29.06.2015 № 209-ФЗ. В случае 
решения учредителей о том, что организация будет действовать на основании типового устава, 
это должно быть отражено в решении об учреждении юрлица и в заявлении, представляемом 
при госрегистрации. Вместе с тем это исключает необходимость представления в регистрирую-
щий орган такого типового устава.

Льготы новым промпредприятиям прошли первое чтение
Госдума приняла в первом чтении законопроект об уменьшении ставки налога на прибыль для 
участников региональных инвестиционных проектов. Авторы документа предлагают предоста-
вить субъектам РФ право снижать налоговую нагрузку для участников региональных инвестпро-
ектов в пределах общего объема их капитальных затрат путем снижения до 10% ставки налога 
на прибыль в части, поступающей в региональный бюджет, и до 0% - в части, поступающей в 
федеральный бюджет. Касаться льготы будут вновь создаваемых предприятий промышленности. 
При этом они смогут выбрать действующий в субъектах порядок предоставления льгот либо по-
рядок, предлагаемый законопроектом.





В дНеВНиК деЛОВОГО чеЛОВеКА

Руслан Гайнетдинов:



ФНС выпустила формы документов,  
необходимых работодателям  
«патентных» мигрантов.

Настроение 
бизнеса 
улучшилось
По данным 
Росстата российские 
предприниматели 
в сентябре стали 
оптимистичнее.

Ева ШтЕрлЕ �

Согласно данным Феде-
ральной службы государствен-
ной статистики, количество 
предпринимателей, оптими-
стически настроенных на рост 
производства в течение трех 
месяцев, превышает число ожи-
дающих сокращения выпуска 
продукции. Таковы результаты 
исследования деловой актив-
ности, в котором приняли уча-
стие 3,5 тысячи отечественных 
организаций. «Индекс пред-
принимательской уверенности, 
отражающий обобщенное со-
стояние предпринимательского 
поведения, в сентябре 2015 года 
по сравнению с декабрем 2014 
года повысился в добывающих 
производствах с минус 7% до 
минус 2%, в обрабатывающих 
производствах - с минус 10% до 
минус 7%, понизился - в произ-
водстве и распределении элек-
троэнергии, газа и воды с 4% до 
3%», - сообщает Росстат.

Улучшение экономической 
ситуации в ближайшие шесть 
месяцев ожидают в добыче по-
лезных ископаемых 18% опро-
шенных, в обрабатывающих 
производствах - 23%. При этом 
число оптимистов превысило 
число ожидающих ухудшения 
экономической ситуации в до-
бывающих производствах на 9 
процентных пунктов, в обраба-
тывающих производствах - на 
12 процентных пунктов.

Средний уровень загруз-
ки производственных мощно-
стей, по оценке респондентов, 
в сентябре 2015 года составил 
60%. При этом 91% респонден-
тов считают, что мощности на 
их производствах обеспечат 
удовлетворение ожидаемого в 
ближайшие полгода спроса на 
продукцию, а 11% из них ука-
зывают на избыточность имею-
щихся мощностей.

Среди факторов, сдержи-
вающих, по мнению руково-
дителей, рост производства, в 
добыче полезных ископаемых 
и обрабатывающих производ-
ствах преобладают недостаточ-
ный спрос на продукцию пред-
приятий на внутреннем рынке, 
неопределенность экономиче-
ской ситуации и высокий уро-
вень налогообложения.

Что ждет участников 
и гостей форума 
«Сделано  
в Ульяновской 
области».

василиса Краснова �

До старта мероприятия остается всего 
несколько дней. 6 октября в Ленинском ме-
мориале пройдет первый специализирован-
ный форум «Сделано в Ульяновской обла-
сти», который соберет на одной площадке 
региональных производителей товаров и 
услуг. Одна из главных задач, которую ста-
вят перед собой организаторы, - ознакомить 
потребителя с местной продукцией. Сде-
лать это можно будет на выставке, которая 
в течение всего дня будет работать в фойе 
Мемцентра. 

- Если спросить жителя Ульяновской 
области, какие региональные бренды он 
знает, то, скорее всего, перечислит две - 
три компании, которые уже успешно за-
рекомендовали себя на местном рынке. Но 
ошибочно полагать, что это все. Кто, на-
пример, слышал о макаронных изделиях из 
полбы «Дед Сенгилей» или кондитерской 
мастерской «Симбирский артизан»? А они 
производят качественную продукцию и 
уже выходят на рынки СНГ, - комменти-
рует председатель правления Корпорации 
по развитию предпринимательства Руслан 
Гайнетдинов. - Надо отметить, что на самом 

деле таких производителей в регионе много. 
Поэтому мы планируем, что форум станет 
площадкой, где предприниматели смогут 
продемонстрировать свой товар, провести 
переговоры, договориться о сотрудничестве 
с другими компаниями.

Димитровградское предприятие 
«СЕМ», специализирующееся на произ-
водстве чулочно-носочных изделий, на за-
рубежные рынки пока не вышло, однако в 
России его продукция хорошо известна. 

- Мы заинтересованы в том, чтобы в род-
ном регионе о нас знали больше. Наша про-
дукция очень востребована на Дальнем Вос-
токе и в Западной Сибири, а в Ульяновской 
области, к сожалению, у нас очень малень-
кий удельный процент реализации товара. 
Даже соседние регионы Самара, Мордовия, 
Татарстан, Башкирия больше покупают. 
Честно говоря, это обидно, - говорит руко-
водитель компании Елена Захарченко.

По словам директора, резкое увеличение 
курса валют негативно сказалось на финан-
совом положении предприятия: импортное 
хлопчатобумажное сырье сильно подорожа-
ло - в результате пришлось снизить объемы 
производства. Но опускать руки произво-
дитель не собирается. Сейчас он ведет пере-
говоры с одним из местных ритейлеров. Как 
отмечает Елена Захарченко, контракт с ним 
позволит компании снизить логистические 
затраты, что, в свою очередь, может стать 
импульсом для дальнейшего развития. 

Продукция Нагаткинского перераба-
тывающего комбината уже представлена в 
некоторых сетях, в том числе федеральных, 
однако лишняя реклама, по мнению дирек-
тора предприятия Сергея Пиянина, никог-
да не помешает. 

- Мы уже не первый раз принимаем уча-
стие в различных выставках, стараемся не 

упускать ни одной возможности презенто-
вать нашу продукцию, - отмечает Пиянин. 
- Предприятие у нас достаточно молодое, 
и до недавнего времени мы были больше 
сосредоточены на развитии производства 
- каждый год открывали какой-то новый 
цех. В прошлом году, например, открыли 
большой цех консервации овощей. Такие 
площадки - хорошая возможность показать 
товар лицом.

С этим утверждением полностью со-
гласна и индивидуальный предпринима-
тель Ольга Шалыгина. Ее сфера деятельно-
сти - хлебное производство. 

- Форум производителей - это шанс 
заявить о себе. Особенно полезно это ме-
роприятие для начинающих предпринима-
телей, - уверена Ольга. - Наша продукция 
пока представлена только в Цильнинском 
районе, но мы хотим расширять географию. 
Спрос на нашу продукцию есть. Наиболь-
шей популярностью пользуются кексы и 
пироги с различными начинками - за ними 
даже из Ульяновска многие приезжают.

Экспозиция выставки будет разделена на 
восемь секторов: «Продовольственные това-
ры», «Пищевая переработка», «Оборудова-
ние», «Промтовары», «Мебельное производ-
ство», «Легкая промышленность», «Услуги 
IT-технологии», «Туристко-рекреационные 
услуги». Кроме выставки, участников фо-
рума ждет встреча с государственными и 
муниципальными заказчиками, закупочная 
сессия «Предложения крупных ульяновских 
компаний для малого и среднего бизнеса» и 
семинар-практикум «Как правильно войти 
в торговую сеть». В рамках мероприятия 
также будет определен победитель конкур-
са «Новый продукт Ульяновской области» 
и пройдет презентация другого бизнес-
соревнования - «Бренд года». 

Малые предприятия 
могут быть освобождены от аудита
действующее законодательство предусматривает обязательное проведение 
аудита в случае, если объем выручки от продажи товаров (выполнения работ, 
оказания услуг) организации за предшествовавший отчетному год превышает 
400 млн руб. или сумма активов бухгалтерского баланса по состоянию на конец 
предшествовавшего отчетному года превышает 60 млн руб. В целях поддержки 
малого бизнеса и сокращения непроизводственных расходов организаций 
малого предпринимательства предлагается в два раза увеличить максимальное 
значение объема выручки, необходимого для проведения обязательного аудита, 
- с 400 до 800 млн рублей. Соответствующий законопроект внесен в Госдуму.

Для производства своей продукции Нагаткинский комбинат использует только местное сырье

«Дед Сенгилей»  
покажет товар лицом

ПРАВДА
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Дарья суДарЕва �

Сахар уже давно занял прочную по-
зицию в списке первых необходимых 
продуктов на кухне наряду с хлебом, 
солью, картофелем. В России сахар 
получают главным образом из особого 
рода свеклы - сахарной. Этот корне-
плод известен с незапамятных времен. 
Во время Великой Отечественной 
войны, например, сахарную свеклу па-
рили, сушили в печке, пекли из нее пи-
роги, она полностью заменяла сладкое. 
В наши дни, когда магазины ломятся 
от изобилия разнообразных сладостей, 
а сам сахар является общедоступным 
продуктом, люди не задумываются 
о том, каким же образом происходит 
производство сахара и как выращива-
ют самый сладкий корнеплод. 

что по цифрам?
По последним данным министер-

ства сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Ульяновской обла-
сти, большинство сельхозпредприятий 
завершают уборку культур. В целом по 
области урожай обмолочен с 511 тысяч 
гектаров. Это составляет 97,7% от всей 
площади, подлежащей уборке. Вало-
вой сбор на данный момент составляет 
более 880 тысяч тонн зерна, средняя 
урожайность - 17,2 ц/га. Наивысшие 
показатели отмечены в Мелекесском 
(22 ц/га), Сурском (20,6 ц/га) и Ново-
малыклинском (19,3 ц/га) районах. 

Одним из самых крупных хо-
зяйств, выращивающих сахарную све-
клу, в нашем регионе является ООО 
«Заволжье-40», расположившееся 
в рабочем поселке Чердаклы. Всего 
здесь корнеплоду отдано 1200 гек-
таров земли. В хозяйстве работают  
65 человек, учитывая наемных рабо-
чих. Общий технопарк насчитывает бо-
лее 30 машин, это и свеклоуборочные 
комбайны, машины для возделывания, 
посева и ухода за растениями. Кроме 
этого, в самые активные периоды сбора 
урожая руководством хозяйства нани-
маются дополнительные машины для 
работы в поле или на базе. 

Свекла или камни?
Основатель и генеральный дирек-

тор хозяйства Петр Павлович Аряев 
решил всерьез заняться земледелием 
лишь 10 лет назад, а уже добился не-
плохих результатов.

- Почему именно сахарная свекла? 
А с ней проблем меньше. Вырастил, со-
брал, отделил вершки от корешков и 
сдал на переработку. А с картофелем, 
например, одна морока: только что-
бы подготовить семена, нужны силы, 
время и дополнительная закрытая 
площадь, - говорит Петр Павлович. 
- В среднем в день мы обрабатываем 
30 - 36 гектаров земли. На свеклобазу 
ежедневно привозим 1000 - 1500 тонн 
корнеплода. 

К слову сказать, для городского 
жителя, не сведущего в делах сельско-
го хозяйства, на первый взгляд, свекло-
база может показаться вовсе не местом, 
где хранятся овощи, а вполне себе су-
ровым хранилищем угля или камня. 
Постоянно снующие КамАЗы, горы 
величиной с трехэтажный дом грязных 
корнеплодов и железная дорога, пере-
секающая всю площадь базы. 

- По железной дороге мы отправ-
ляем свеклу в Цильну на переработку, 
- пояснил Аряев, - с заводом рассчиты-
ваемся сахаром, это составляет 40% от 
общего производства.

Соя вместо мяса?
Помимо сахарной свеклы, Черда-

клинское хозяйство уже четвертый  
год активно выращивает сою, на ее 
долю приходится порядка 900 гектаров 
земли. «В этом году выдающийся уро-
жай - собрали товарного зерна более 
2 тонн на гектар. Стоимость ее сейчас 
очень приличная - более 27 рублей за 
кг, так что живем довольно неплохо», 
- не скрывает своей радости директор. 
ООО «Заволжье-40» сотрудничает с 
перерабатывающими сою заводами 
Саратова, Самары, Тольятти, Кургана. 
В планах увеличить посевы сои в два 
раза. «Животноводство сейчас некон-
курентоспособно. Чтобы дело пошло, 

нужно гораздо больше денежных за-
трат, чем для земледелия. Деньги очень 
большие, а окупаться бизнес будет мед-
ленно. Мы обречены на соевые продук-
ты. И это не есть плохо. Страны Азии 
только и живут на этой культуре. Она 
богата белком, к тому же неприхотлива 
в уходе», - считает Петр Аряев. 

Это интересно 
В Персии свеклу выращивали, но 

не любили, почему-то считая ее симво-
лом сплетен и ссор, и использовали в 
основном как лекарственное растение. 

Римляне свеклу полюбили и гото-
вили всевозможные кушанья из ли-
стьев и из корнеплодов. Император Ти-
берий даже обязал покоренные Римом 
германские племена платить налоги в 
виде свеклы.  

На Русь свекла попала из Визан-
тии в X веке. Есть свидетельства, что 
в XVI веке наши предки уже готовили 
борщ. Англичанин Кларк, путешествуя 
по России в XVII веке отмечал, что к 
обеду свеклу подавали для улучшения 
пищеварения нарезанную кружочками 
и приправленную имбирем, а зелень 
добавляли в окрошку.

Производство свекловичного са-
хара в Западной Европе пытался по-
ставить на твердую основу в 1806 г. и 
Наполеон. Стремясь подорвать тор-
говлю Англии тростниковым сахаром, 
он учредил премию в миллион фран-
ков тому, кто найдет наиболее рацио-
нальный способ получения сахара из 
свеклы, и отвел под культуру свеклы, 
выращиваемой спе циально с этой це-
лью, 32 тыс. га земли. В надежде на 
огромную премию многие европейские 
хи мики принялись за исследования. 
Параллельно велись работы по увели-
чению сахаристости свеклы.

Сладкая жизнь 
чердаклинца Аряева

Главный экспортный товар

Дмитрий Медведев: продовольствие 
стремится стать главным экспортным 
товаром РФ 

Экспорт сельскохозяйственной про-
дукции из России по объему валютной 
выручки уже превысил продажи оружия 
и стремится занять положение углеводо-
родов, заявил премьер-министр РФ Дми-
трий Медведев. Об этом сообщает РИА 
Новости.

«Как известно, если от экспорта ору-
жия наша страна получает 15 миллиардов 
долларов, то от экспорта зерна, сельхоз-
продуктов - 20. Мы об этом забываем, но 
уже являемся в большей степени сель-
скохозяйственной страной, к чему стре-
мились достаточно долго. И в принципе 
объем валютной выручки, получаемой от 
экспорта сельхозпродукции, выше, чем 
мы зарабатываем от торговли оружием, и 
потенциально стремится к тому, чтобы за-
нять положение углеводородов. Во всяком 
случае если не сейчас, то через некоторое 
время», - сказал Медведев.

«Это очень важно, имея в виду, что 
действительно независимо от всяких кри-
зисов на планете все равно потребление 
продовольствия растет, эта тенденция 
объективная. Так и дальше будет продол-
жаться», — отметил глава правительства.

Исходя из прогнозируемых Минэко-
номразвития России объемов и средних 
цен экспорта газа и нефти выручка от их 
продажи за рубеж в 2015 г. составит около 
114 миллиардов долларов.

О картах 
продовольственной помощи 

деНиС МАНТУРОВ, 
министр промышленности 
и торговли 
Российской Федерации

 
Главное отличие 
нашей програм-
мы заключается 
в том, что это 
адресная под-
держка того 
слоя населения, 
который не мо-
жет себе позво-
лить приобрести 
ту продовольственную корзину, ко-
торую могут позволить себе другие. 
Поэтому для нас крайне важно, что-
бы люди имели возможность приоб-
ретать в рамках этой программы 
свежие овощи, фрукты, охлажден-
ные мясо и рыбу и другие продукты, 
которые будут входить в перечень. 
Мы нацелены на поддержку только рос-
сийского сельхоз производителя.  Если  
ты хочешь купить что-то произведен-
ное за рубежом, данная программа к это-
му никакого отношения иметь не будет. 
Это будет в виде банковских карт, 
куда будут поступать средства. Но 
если человек эти средства не потра-
тит за определенный период, они сго-
рают. Это не накопительная система, 
это не система сбережения средств, 
а чтобы человек нормально питался. 
Эта мера никакого отношения к кар-
точной системе СССР не имеет. Ни-
какая аналогия с советским прошлым 
в данной программе не должна про-
водиться - это адресная продоволь-
ственная поддержка граждан.

АгРОбизНЕсс

мНЕНиЕ

ПРАВДА

альтЕрнативная (рЕДаКционная) поДписКа на I полугоДиЕ 2016 гоДа

Наименование издания Стоимость подписки
1 мес. 3 мес. 6 мес.

«Ульяновская правда» (вторник, пятница) 22 руб. 66 руб. 132 руб.
«Ульяновская правда» 4-разовый выпуск 28 руб. 84 руб. 168 руб.

www.ulpravda.ru

самоЕ врЕмя поДписаться  на I полугоДиЕ 2016 гоДа
Индексы Наименование издания Стоимость подписки

1 мес. 6 мес.
54450 «Ульяновская правда» (вторник, пятница) 101 руб. 606 руб.
54456 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск 273 руб. 1638 руб.
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Основатель и генеральный дирек-
тор хозяйства Петр Павлович Аряев 
решил всерьез заняться земледели-
ем лишь 10 лет назад, а уже добился 
неплохих результатов
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Выбрали мини-мисс-2015
Конкурс красоты под названием «Мини-

мисс-2015» прошел в Октябрьском сельском 

Доме культуры. За победу в нем боролись 
пять участниц в возрасте от шести до девяти 
лет. В этот день они выступили в роли во-
калистов, танцоров, музыкантов и чтецов, 
порадовав своими талантами жюри и зри-
телей. Одним из самых зрелищных момен-
тов представления стал конкурс «Я у мамы 
модница». Детские старания были по досто-
инству оценены членами жюри. Каждая из 
участниц получила свой собственный титул: 
«Мисс Звезда эстрады» достался Алине Ла-
тышовой, «Мисс Золушка» - Дарье Спинул, 
«Мисс Уверенность» - Анастасии Разыграе-
вой, «Мисс Модель» - Анастасии Кондра-
тьевой. А «Мини-мисс-2015» стала Алена 
Герасина. 

КУЗОВАТОВСКИЙ РАЙОН
Наторговали на два миллиона

Традиционная сельскохозяйственная ярмарка прошла 26 сен-
тября на площади им. Ленина в Кузоватове. Субботний сентябрь-
ский день оказался ясным и теплым, поэтому покупатели имели 
возможность спокойно и без суеты прогуляться по торговым ря-
дам, выбрать товар по душе. Местные жители пришли сюда, что-
бы сделать впрок запасы сельхозпродукции, купить свежее мясо, 
рыбу, молочную продукцию, мед, овощи, изделия народного про-
мысла и многое другое. Большим успехом у кузоватовцев поль-
зовались сельскохозяйственные животные и птица. Уже к обеду 
стало окончательно ясно - ярмарка удалась на славу. Любители 
экологически чистых продуктов смогли по выгодной цене попол-
нить свои кладовые, а сельхозпроизводители - удачно продать 
товар оптом. По итогам ярмарочной торговли было реализовано 
продукции на сумму более 2 млн рублей. 

ЧЕРДАКЛИНСКИЙ РАЙОН
Юбилей в кругу друзей

Суходольская сельская библиотека от-
метила свое 70-летие. На праздничное меро-
приятие собрались жители села - активные 
пользователи библиотеки. Многие гости 
пришли не с пустыми руками. Так, начальник 
управления социального развития Черда-
клинского района Жанна Назарова подари-
ла библиотеке картину, а директор межпо-
селенческого культурного центра Светлана 
Низамова вручила поздравительный адрес, 
набор книг и праздничный торт. Работники 
библиотеки в свою очередь приготовили для 
посетителей небольшой сюрприз - выставку 
«Библиотечные реликвии», на которой были 
представлены старинные книги из фонда би-
блиотеки. 

НИКОЛАЕВСКИЙ РАЙОН
Подружились с Пензой

В муниципальном образовании с рабочим визи-
том побывала делегация администрации Кузнецко-
го района Пензенской области. Как сообщает газета 
«Наш край», в ходе встречи было подписано согла-
шение о взаимодействии между районами, которое 
будет направлено на эффективный обмен опытом и 
развитие двусторонних связей на стабильной и дол-
госрочной основе. В частности, планируется укре-
пить взаимодействие в сфере бюджетно-налоговой 
политики, организовать социально-культурное взаи-
модействие, а также обменяться опытом в области 
сельскохозяйственного производства, жилищно-
коммунального комплекса и других сферах.

ВЕШКАЙМСКИЙ РАЙОН
Когда все бегут

В самом масштабном как по количеству 
участников, так и по географическому охвату 
массовом осеннем спортивном мероприятии 
- всероссийском дне бега «Кросс наций-2015» 
приняли участие и жители Вешкаймского 
района. Традиционно акцию поддержали 
многие спортсмены и любители бега. Ис-
пытать себя, пробежав дистанцию в 600 или 
1200 метров, мог любой желающий. В резуль-
тате на старт вышли и совсем юные бегуны 
- воспитанники детских садов и поклонники 
этого вида спорта в возрасте. Победители за-
бегов в каждой возрастной группе получили 
заслуженные медали и грамоты. 

ПАВЛОВСКИЙ РАЙОН

ИНЗЕНСКИЙ РАЙОН
Велопробег  
по родному краю

В последние выходные бабьего 
лета учитель физкультуры инзен-
ской СОШ № 2 имени П.И. Бодина 
М. Симонов организовал велопробег 
для местных школьников по маршру-
ту «Инза - Дубенки - Юлово - Инза». 
Общее расстояние, которое преодоле-
ли участники велопробега, превысило  
50 километров. Мероприятие было при-
урочено ко Всемирному дню туризма, 
который отмечается 27 сентября.

ТЕРЕНЬГУЛЬСКИЙ РАЙОН
Сохраняя традиции

27 сентября в селе Тумкино прошел День мордовской куль-
туры и языка. В ходе «круглого стола» специалисты учрежде-
ний культуры муниципалитета и представители мордовской 
районной общественной организации обсудили план прове-
дения в 2016 году традиционных мордовских праздников. Для 
специалистов культурно-досуговых учреждений и участников 
художественной самодеятельности в этот день также прошел 

мастер-класс по 
м о р д о в с к о м у 
танцу от ансам-
бля песни и тан-
ца «Волга». За-
вершился День 
м о р д о в с к о й 
культуры кон-
цертом народ-
ного коллектива 
ансамбля мор-
довской песни 
«Эрзянь койть».

МАЙНСКИЙ РАЙОН
Сказочная поляна

В селе Ак-
саково про-
шел ежегодный 
праздник «Акса-
ковская осень», 
посвященный 
224-й годовщи-
не со дня рож-
дения писателя 
Сергея Акса-
кова. В честь 
этого собы-
тия Майнский 
центр культу-
ры подготовил 
п р а з д н и ч н о е 
мероприятие для детей и взрослых. На «сказочной» поляне 
возле избушки гостей встречала Бабушка Яга. Из колодца 
зрители вместо воды доставали карточки с заданиями. Вы-
полнивший задание получал приз. Желающие могли блес-
нуть своими талантами - читали стихи, пели под караоке. 
Детей и взрослых Бабушка Яга ознакомила со старинными 
русскими играми, которые предложила тут же разучить. 
Подарки достались всем - и победителям, и побежденным. 
Недалеко от избушки около бассейна собрались любители 
рыбной ловли, а ценителей прекрасного в этот день пора-
довала выставка работ студии «Рукодельница». Желающие 
также смогли поучаствовать в мастер-классе по изготовле-
нию аленького цветочка.                             

У яркого шатра вокальная группа «Душенька» пригла-
шала гостей праздника отведать горячего душистого чайку с 
вареньем, конфетами, калачами и пряниками. А чтобы гости 
за столами не скучали, для них звучали русские народные 
песни. На центральной сцене большая театрализованная 
программа «Три брата», рассказывающая, как три брата ис-
кали себе невест, чередовалась с музыкальными номерами в 
исполнении лучших вокальных и танцевальных коллекти-
вов района.
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Андрей КорчАгин  �

В Ульяновской 
области старто-
вал губернский 
конкурс поддерж-
ки молодежных 
проектов. Его 
участники полу-
чат гранты на 1,5 
миллиона рублей.

- Целью проведения 
конкурса является разви-
тие потенциала молодежи 
Ульяновской области, а 
также внедрение системы 
выявления и поддержки 
успешных молодежных 
региональных проектов, 
направленных на работу 

с молодежью, - пояснила 
директор регионального 
департамента дополни-
тельного образования, 
воспитания и молодежной 
политики Оксана Солнце-
ва. - В каждом из 10 заяв-
ленных направлений бу-
дут определены 3 лучших 
проекта. Лауреаты первой 
степени в каждой номина-
ции получат по 75 тысяч 
рублей, лауреаты второй 
степени - по 45 тысяч ру-
блей, лауреаты третьей 
степени - по 30 тысяч ру-
блей. Хочется верить, что 
проекты будут интересные 
и нужные для населения 
Ульяновской области.

1 октября начался при-
ем заявок от физических 
лиц. В ноябре подобный 
старт будет дан и для обще-
ственных организаций.

Планирует принять 
участие в конкурсе груп-

па студентов-историков 
Ульяновского государ-
ственного педагогического 
университета. В прошлом 
году этот коллектив выи-
грал грантовый конкурс, 
который был направлен 
на благоустройство памят-
ников и сохранение их в 
первозданном виде.

- Деятельность нашей 
группы связана с проектом 
«Историческая память», 
- рассказал «Ульяновской 
правде» студент 5 курса 
историко-филологического 
факультета УлГПУ, регио-
нальный координатор во-
лонтерского корпуса Раиль 
Валеев. - За памятника-
ми, в большинстве своем 
связанными с Великой 
Отечественной войной, мы 
ухаживаем, проводим от-
делочные работы. В про-
шлом году, например, мы 
с волонтерами выезжали в 

село Криуши, где привели в 
порядок памятник-обелиск 
землякам, погибшим в 
Великой Отечественной 

войне. Ребята почистили и 
покрасили памятник, бла-
гоустроили прилегающую 
территорию. Нам понрави-

лась не только сама работа, 
но и поездка в Криуши. Же-
лание быть добровольцами 
растет, это один из призна-
ков, что нам - современным 
молодым людям - небезраз-
лична наша история.

30 сентября 2015 года 
эта группа студентов-
историков занялась благо-
устройством памятника в 
Ульяновске, в парке Друж-
бы народов. Ребята убрали 
листву, провели отделоч-
ные работы.

- Мы этим занимаемся 
потому, что это наша па-
мять, - пояснила студент-
ка Ульяновского государ-
ственного педагогического 
университета Анастасия 
Клементьева. - Мы все  
должны помнить о наших 
предках, о людях, которые 
воевали за чистое небо над 
нашей головой.

Стоимость 
человеческой жизни 
в России  
в 2015 году,  
по оценке россиян, 
составила 
4,5 миллиона рублей.

Она заметно выросла по 
сравнению с 2014 годом, когда 
россияне в среднем оценива-
ли свою жизнь в 3,8 миллиона 
рублей. Опрос провели де-
партамент социологии Фи-
нансового университета при 
Правительстве РФ и эксперты 
крупной страховой компании.

«Очевидно, что человече-
ская жизнь не является рыноч-
ным товаром, ее нельзя продать 
или купить, - в интервью «Рос-
сийской газете» комментирует 
директор департамента Алек-
сей Зубец. По его словам, сред-
нестатистическая «стоимость» 
человеческой жизни - условная 
расчетная величина.

Но она имеет важное эко-
номическое значение для 
определения справедливого 
размера компенсационных 
выплат при авариях и ката-
строфах на дорогах и в небе, 
при террористических актах, 
травмах и гибели людей на 
производстве, в армии. А так-
же при определении размера 
страховых сумм при страхова-
нии жизни и здоровья.

Эта величина крайне важна 
и при судебных исках в случае, 
если установлены виновные в 
гибели пассажиров, работни-
ков или случайных людей - че-
ловек или предприятие.

«Замер» оценки гражда-
нами стоимости человеческой 
жизни проводился в 36 круп-
ных и средних городах Рос-
сии. Всего в опросе приняли 
участие 7,8 тысячи респон-
дентов. Самые высокие оцен-
ки стоимости человеческой 
жизни (7,5 миллиона рублей) 
зафиксированы в Екатерин-
бурге, Москве и Барнауле  

(5 миллионов рублей), самые 
низкие - в Саратове (1,9 мил-
лиона рублей), Махачкале и 
Ульяновске.

Самую высокую оценку 
стоимости человеческой жиз-
ни - 7,5 миллиона рублей - 
дали в Екатеринбурге.

Средняя сумма в 4,5 мил-
лиона рублей, по мнению 
Алексея Зубца, - цифра силь-
но заниженная. «То, что врач, 
учитель, инженер, строитель 
создают за свою жизнь с уче-
том «конвертации в добавоч-
ную стоимость»:  спасение 
других жизней, подготовка 
кадров, запуск новых произ-
водств - это огромный и весо-
мый взнос в бюджет, вклад в 
подготовку следующих поко-
лений. А если просчитать еще 
вклад каждого кормильца и его 
дохода в семью, в обществен-
ные институты, то получаются 
несопоставимые цифры.

Кстати, до сих пор в Рос-
сии не принято делать оценки 
стоимости человеческой жизни.

В Америке этим занимают-
ся несколько организаций, ко-
торые вывели дифференциро-
ванные размеры компенсаций 
для разных категорий граж-
дан. Для военных - одни, для 
пострадавших в различных 
катастрофах и на производ-
ствах - другие. Но все суммы 
- шестизначные и, разумеется, 
в долларах. За рубежом, кста-
ти, сегодня часто практикует-
ся безлимитное возмещение 
компенсаций пострадавшим: 
сколько присудит суд - столь-
ко и выплатят виновные.

Причин того, что в Рос-
сии оценки стоимости жизни 
крайне низки по сравнению 
с другими странами, по мне-
нию авторов исследования, 
несколько. Во-первых, эконо-
мическая страховая культура 
в России возникла недавно, 
во-вторых, в обществе сла-
бо сформировано уважение к 
правам человека и защищен-
ности личности. В-третьих, 
для большей части населения 

сумма в 3 миллиона рублей 
более чем высока, что свиде-
тельствует о неравенстве эко-
номической культуры, пре-
небрежении к собственному 
здоровью, причем на уровне 
внутреннего самоощущения и 
заниженной самооценки.

Между тем замеры полез-
ны тем, что помогают справед-
ливо оценить нынешние раз-
меры компенсаций гражданам 
государственными и частными 
компаниями, говорит Алексей 
Зубец. Впервые, напомним, 
сумма возмещения в 2 мил-
лиона рублей за гибель пасса-
жиров была прописана в Воз-
душном кодексе в 2007 году и 
с тех пор не пересматривалась 
и не индексировалась на сум-
му инфляции. «Хотя в мас-
штабах экономики даже удво-
ения страховых выплат рынок 
не заметит. На авиационных 
и железнодорожных тарифах 
индексация отразится слабо, 
но цена безопасности будет 
постепенно расти до между-
народного уровня», считает 
Зубец.

Размер среднестатистиче-
ской стоимости жизни - это 
еще и индикатор, который по-
зволяет страховым компаниям 
заключать договоры страхова-
ния жизни.

В кризис, как ни парадок-
сально, этот вид страхования 
начал пользоваться спросом 
и растет гораздо быстрее, 
чем весь страховой рынок. 
За первое полугодие стра-
хование жизни выросло на  
12,5 процента притом, что 
весь рынок вырос на 2 про-
цента. Это очень позитивный 
знак, отмечают эксперты, и 
это позволяет наиболее про-
двинутым гражданам не толь-
ко защищать свою жизнь и 
здоровье, но и инвестировать 
накопления разными способа-
ми - в акции или драгоценные 
металлы например. К тому же 
в случае несчастья суммы воз-
вращаются до момента исте-
чения договоров страхования 
вне зависимости, накопилась 
оговоренная сумма или нет.

исследование

В 1,9 миллиона рублей  
оценили себя ульяновцы

Размер среднестатистической стоимости жизни - 
это еще и индикатор, который позволяет страховым 
компаниям заключать договоры страхования жизни

Грант для памяти

памятник-обелиск землякам, погибшим в Великой Оте-
чественной войне, приведен в порядок

На работу 
без опозданий 
В утренний час пик 
в Ульяновске пустят до-
полнительные «маршрут-
ки» № 39 и № 56.

В последний день сен-
тября специалисты коми-
тета дорожного хозяйства, 
благоустройства и транс-
порта Ульяновска провели 
контроль качества обслу-
живания пассажиров на 
маршрутах № 20, 32, 39, 
56, 59 и 91. Выяснилось, 
что потребность в пере-
возках в утренний час пик 
полностью не обеспечена. 

По информации ведом-
ства, в связи с выявленны-
ми фактами в утренние 
часы вводятся дополни-
тельные, укороченные 
рейсы маршрутов № 39 
и № 56. Автобусы будут 
отправляться по будням 
от остановочного пункта 
«улица Промышленная» в 
направлении центра горо-
да в 7.03 и в 7.20 соответ-
ственно.

Также в целях улуч-
шения качества транс-
портного обслуживания 
ульяновцев на октябрь 
запланировано устрой-
ство двух полос движе-
ния на пересечении улиц  
Промышленной и Алек-
сандра Невского в сторо-
ну Рябикова.

Оставили 
без молока
Роспотребнадзор требует 
ликвидации предприятия 
«Красноярское молоко». 

«Красноярское моло-
ко» поставляло некаче-
ственную молочную про-
дукцию в детские сады 
Самары и социальные 
учреждения Ульяновска, в 
результате чего лишилось 
всех госконтрактов, сооб-
щает портал волганьюс.
рф. В 2014 году предпри-
ятие неоднократно при-
влекалось к администра-
тивной ответственности 
из-за производства масла 
«Халяль», реализуемого в 
Татарстане. В результате 
Роспотребнадзор потре-
бовал через суд ликвида-
ции ООО «Красноярское 
молоко». 



12 рынок труда ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
2 октября 2015

пятница № 138 (23.779)

Осуществление контроля и надзора в сфере государственной регистрации актов  
гражданского состояния

Управление Минюста России по Ульяновской области информирует о том, что в соот-
ветствии с Федеральным законом от 15.11.1997 № 143-ФЗ «Об актах гражданского состо-
яния», Положением об управлении Минюста России по субъекту (субъектам) Российской 
Федерации, утвержденным приказом Минюста России от 03.03.2014 № 26 территориаль-
ные органы Минюста России:

контролирует осуществление полномочий Российской Федерации по государствен-
ной регистрации актов гражданского состояния;

осуществляет надзор за соблюдением законодательства Российской Федерации при 
государственной регистрации актов гражданского состояния, в том числе проводит про-
верки деятельности органов, осуществляющих государственную регистрацию актов граж-
данского состояния, истребует документы и вносит предписания об устранении наруше-
ний законодательства Российской Федерации.

В рамках реализации контрольно-надзорных функций в 2013 году Управлением про-
ведено 12 выездных плановых проверок отделов (Управлений) ЗАГС Ульяновской обла-
сти. В 2014 году - 3 выездные проверки отделов ЗАГС Ульяновской области.

По фактам нарушений, выявленных при проведении проверки, Минюстом России 
(территориальным органом) в соответствии с законодательством Российской Федерации 
принимаются следующие меры:

- вносится предписание об устранении нарушений законодательства Российской  
Федерации;

- направляется руководителю органа исполнительной власти субъекта Российской 
Федерации, в компетенцию которого входит организация деятельности по государствен-
ной регистрации актов гражданского состояния на территории субъекта Российской Фе-
дерации, и (или) высшему должностному лицу (руководителю высшего исполнительного 
органа государственной власти) субъекта Российской Федерации информация о наруше-
ниях, выявленных в ходе проверки;

- подготавливается представление Министерства юстиции Российской Федерации 
о временном изъятии Правительством Российской Федерации полномочий по государ-
ственной регистрации актов гражданского состояния, переданных органам государствен-
ной власти субъектов Российской Федерации, в случае их ненадлежащего осуществлени

Проверки деятельности органов ЗАГС Ульяновской области показали, что в основ-
ном ими соблюдается законодательство Российской Федерации при государственной 
регистрации актов гражданского состояния. Вместе с тем в связи с выявленными наруше-
ниями федерального законодательства Управлением в адрес руководителей органов ЗАГС 
Ульяновской области в 2013 году вынесено 4 предписания об устранении нарушений за-
конодательства Российской Федерации, в 2014 году предписаний не выносилось.

Изменения федерального законодательства
в сфере государственной регистрации

некоммерческих организаций
Управление Министерства юстиции Российской Федерации 

по Ульяновской области информирует, что с 1 сентября 2014 г. 
вступили в силу изменения, внесенные Федеральным законом  от 
5 мая 2014 г. № 99-ФЗ «О внесении изменений в главу 4 части пер-
вой Гражданского кодекса Российской Федерации и о признании 
утратившими силу отдельных положений законодательных актов 
Российской Федерации». Статья 50 Гражданского кодекса Россий-
ской Федерации определяет организационно-правовые формы не-
коммерческих организаций. 

Следует отметить, что Федеральными законами от 23.05.2015 
№ 133-ФЗ «О внесении изменений в часть первую Гражданского 
кодекса Российской Федерации и в Федеральный закон «О поли-
тических партиях», от 13.07.2015 № 268-ФЗ «О внесении измене-
ний в часть первую Гражданского кодекса Российской Федерации 
и статью 24 Федерального закона «Об адвокатской деятельности 
и адвокатуре в Российской Федерации» внесены существен-
ные изменения в статью 50 Гражданского кодекса Российской  
Федерации. 

Таким образом, в настоящее время юридические лица, являю-
щиеся некоммерческими организациями, могут создаваться в сле-
дующих организационно-правовых формах: 

1) потребительских кооперативов, к которым относятся в том 
числе жилищные, жилищно-строительные и гаражные коопера-
тивы, садоводческие, огороднические и дачные потребительские 
кооперативы, общества взаимного страхования, кредитные коопе-
ративы, фонды проката, сельскохозяйственные потребительские 
кооперативы;

2) общественных организаций, к которым относятся в том чис-
ле политические партии и созданные в качестве юридических лиц 
профессиональные союзы (профсоюзные организации), органы 
общественной самодеятельности, территориальные общественные 
самоуправления;

2.1) общественных движений;
3) ассоциаций (союзов), к которым относятся в том числе 

некоммерческие партнерства, саморегулируемые организации, 

объединения работодателей, объединения профессиональных 
союзов, кооперативов и общественных организаций, торгово-
промышленные, нотариальные палаты;

4) товариществ собственников недвижимости, к которым от-
носятся в том числе товарищества собственников жилья;

5) казачьих обществ, внесенных в государственный реестр ка-
зачьих обществ в Российской Федерации;

6) общин коренных малочисленных народов Российской  
Федерации;

7) фондов, к которым относятся в том числе общественные и 
благотворительные фонды;

8) учреждений, к которым относятся государственные учреж-
дения (в том числе государственные академии наук), муниципаль-
ные учреждения и частные (в том числе общественные) учрежде-
ния;

9) автономных некоммерческих организаций;
10) религиозных организаций;
11) публично-правовых компаний;
12) адвокатских палат;
13) адвокатских образований (являющихся юридическими 

лицами).
  Гражданским кодексом Российской Федерации определен 

исчерпывающий перечень организационно-правовых форм, в кото-
рых могут создаваться некоммерческие организации. 

   Учредительные документы, а также наименования неком-
мерческих организаций, созданных до дня вступления в силу 
Федерального закона от 5 мая 2014 года № 99-ФЗ, подлежат при-
ведению в соответствие с нормами главы 4 Гражданского кодекса 
Российской Федерации при первом изменении учредительных до-
кументов данных некоммерческих организаций. Изменение наиме-
нования некоммерческой организации в связи с приведением его в 
соответствие с нормами главы 4 Гражданского кодекса Российской 
Федерации не требует внесения изменений в правоустанавливаю-
щие и иные документы, содержащие его прежнее наименование. 
Учредительные документы таких некоммерческих организаций 
до приведения их в соответствие с нормами главы 4 Гражданского 
кодекса Российской Федерации действуют в части, не противоре-
чащей указанным нормам. 

Инновационные 
предприятия 
выдвигают новые 
требования 
к сотрудникам.

Виктория ЧернышеВа,   �
    российская газета

Разрыв между требованиями работода-
телей и уровнем подготовки молодых спе-
циалистов, которые выходят из стен вузов, 
становится все больше.

Об этом говорят руководители инно-
вационных предприятий Ульяновской об-
ласти. В местном Центре трансфера техно-
логий сегодня работает 131 человек. В том 
числе около 40 - сотрудники, занимающие 
рабочие места с так называемой высокой до-
бавленной стоимостью. Это люди, которые 
создают новые продукты. Половина из них 
- не ульяновцы.

К слову, Центр трансфера технологий 
- единственное место на карте индустриаль-
ного парка «Заволжье», которое можно мар-
кировать как Research and Development (на-
учные исследования и разработки. - Прим. 
ред.), здесь ведут научно-исследовательские 
и опытно-конструкторские разработки. В 
«Заволжье», к примеру, научились опреде-
лять по крови будущей мамы пол и резус-
фактор плода - это позволяет сэкономить 
миллионы бюджетных средств, выделяемых 
каждый год на иммуноглобулинотерапию. 
В числе перспективных разработок - штука-
турка, клеящаяся на стены, как обои, специ-
альная тепловыделяющая краска - она может 
обогревать помещение, сверхпрочный бетон 
и прочее. Это то самое будущее, которое 
рождается сегодня. С одной стороны, мы на-
блюдаем плюс: к нам на постоянное житель-
ство приезжают высококвалифицированные 
специалисты. С другой стороны, грустно: 
мы хотели бы взять на работу своих людей, 
поддержать их, чтобы «не утекали мозги». 
Но, к сожалению, по ряду направлений у 
нас просто не готовят нужных специалистов. 
Либо, что уже тревожит, готовят просто об-
ладателей дипломов: например, в медицине 
у нас в основном работают самарцы. По ряду 
причин выпускников нашего медицинского  
факультета в местном здравоохранении 
очень мало.

- Один физик-вакуумщик у нас из Дуб-
ны, другой - из ЮАР. Мы искали его полгода 
через все российские агентства. Кадры - это 
реально острая проблема, - говорит дирек-
тор Центра трансфера технологий Андрей  
Редькин.

Тренд таков, что высокотехнологичным 
предприятиям уже требуются не просто фи-
зики или химики. В вакансиях все чаще ука-
зывается требование, чтобы специалисты, 
которые имеют компетенции в нескольких 
науках, работали на их стыке.

По словам первого заместителя предсе-
дателя правительства Ульяновской области 
Александра Смекалина, инвесторы, строя-

Отметим юбилей системы профобразования вместе
Сегодня, 2 октября, во Дворце творчества детей и молодежи (ул. Минаева, д. 50) в 

день празднования 75-летия профессионально-технического образования РФ и 175-
летия профессионального образования региона пройдут тематические события.

Так, в 11.00 состоится флешмоб от студентов СПО, с 11.00 до 12.00 в фойе будет 
работать экспозиция «Мобильный музей истории профессионального образования 
Ульяновской области», с 12.00 до 14.00 в рамках концертной программы состоится показ 
фильма-презентации об истории профессионального образования Ульяновской области. 
Кроме того, пройдет церемония награждения почетными грамотами и благодарственны-
ми письмами губернатора Ульяновской области и министерства образования и науки ре-
гиона работников системы профессионального образования.

С 15.00 до 17.30 в конференц-зале пройдет неформальная встреча с ветеранами 
«История успеха». Также с 15.00 до 18.00 в зале второго этажа Дворца творчества детей и 
молодежи пройдет студенческий бал «Молодая смена».

Весь фокус в кадрах

щие в регионе инновационные производства, 
говорят о нехватке высококлассных техни-
ческих специалистов, в том числе в области 
цифровых технологий и материаловедения.

 - Сегодня, пожалуй, нет ни одного пред-
приятия, где не было бы дефицита кадров. 
Чтобы выжить на рынке, нужно внедрять 
цифровые технологии, повышающие произ-
водительность труда. То, что в регионе есть 
нехватка кадров, это, наверное, хорошо: есть 
возможности для роста, но нужно, чтобы она 
не превышала определенной отметки. И важ-
но иметь источники для преодоления дефи-
цита, - отмечает Смекалин.

К сожалению, в ульяновских вузах боль-
шинство технических специалистов готовят 
по старинке - по тем программам, которые 
были разработаны еще в советские времена. К 
примеру, для инженеров-машиностроителей 
изучение информатики сводится к одному 
языку программирования.

- Но есть и новые специальности: ра-
дисты, компьютерщики, изучающие более 
новые науки, - говорит профессор, заведую-
щая кафедрой «Информационные системы» 
Ульяновского государственного техническо-
го университета Надежда Ярушкина. - Что 
делать? Продвигать практико-  и проектно-

гинале, в большинстве случаев не подойдет 
предприятию как специалист. Только один 
пример: буквально на днях вышла публи-
кация, что американские исследователи из 
штата Мичиган разработали систему, кото-
рая фильтрует клетки крови, убирая из них 
раковые.

- Разослал статью сотрудникам: это 
вплотную связано с нашей работой - мы де-
лаем диагностическую систему, которая по-
зволяет определить онкозаболевание на ран-
ней стадии. Если не будем следить за тем, что 
происходит в мире, ничего инновационного 
в «замкнутом сосуде» сделать не сможем, - 
говорит Андрей Редькин.

Еще одна категория «дефицитных» для 
Центра трансфера технологий кадров - пред-
приниматели, готовые заниматься иннова-
ционным бизнесом. Это люди, которые по-
верят в определенную технологию и начнут 
разбираться в ней, решат все предпринима-
тельские проблемы любого рода и сложно-
сти - от регистрации предприятия и поиска 
сотрудников и финансов до прохождения 
проверок, контроля и так далее.

- Не исключено, что придется поменять 
логику работы компании, прежде чем она 
начнет делать продукт, востребованный на 
рынке. Кадры для такой работы, к сожале-
нию, не подготовишь целенаправленно в 
вузе, но они очень востребованы, - отмечает 
директор Центра трансфера технологий.

Начинать борьбу с кадровым дефици-
том, по мнению работодателей, нужно с 
малого - прививать с детского сада любовь к 
техническим специальностям. Не мешало бы 
возродить и систему межуровневых научно-
технических кружков, где были бы заняты 
люди всех возрастов, начиная от школьни-
ков до студентов, аспирантов и научных ра-
ботников, считают специалисты. И помнить, 
что если предприятие хочет через 10 лет про-
изводить конкурентоспособный продукт, 
специалисты для этого нужны уже сегодня.

“По ряду направ-
лений в Ульяновской об-
ласти не готовят нужных 
специалистов. К примеру, 
местные медики - в основ-
ном самарцы

В квалифицированных кадрах нуждаются все предприятия Ульяновской области

1 ТЫСЯЧА 
высокотехнологичных рабочих мест будет 
создана в индустриальном парке  
«заволжье» до конца 2015 года.

ЦИФра

ориентированное обучение. Для первого 
нужны хорошие отношения с предприятия-
ми, талантливые менеджеры, которые эту ко-
операцию наладят. Для второго - энтузиасты, 
редкие таланты, к счастью, пока еще встреча-
ются в университетах.

Для того чтобы восстановить связь «уни-
верситет - предприятие», учебные заведения 
открывают на заводах базовые кафедры, 
чтобы студенты могли применять получен-
ные знания на практике не отходя от станка. 
Недавно такая кафедра открылась на базе 
ульяновского авиазавода, где перешли «на 
цифру». Материальная база вузов, к сожале-
нию, не позволяет угнаться за технологиями, 
которые активно внедряются на современ-
ных предприятиях.

Кроме этого, работодатели настаивают 
на том, чтобы студенты активнее изучали 
иностранные языки - сегодня это не роскошь, 
а обязательное условие для получения хоро-
шего места.

Специалист должен свободно разгова-
ривать и читать на английском. На данный 
момент уровень технического отставания 
России в прикладных сферах таков, что если 
человек не следит за мировыми разработка-
ми, он не может интегрироваться в глобаль-
ную экономику со своими работами. Если 
он не способен читать научные статьи в ори-

Директор центра трансфера 
технологий Андрей Редькин:

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
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Информационное сообщение 
Министерство экономического развития 

Ульяновской области сообщает, что заседание 
конкурсной комиссии по предоставлению субси-
дий субъектам малого и среднего предпринима-
тельства на возмещение части затрат, связанных с 
уплатой первого взноса (аванса) при заключении 
договора лизинга оборудования с российскими 
лизинговыми организациями в целях создания и 
(или) развития и (или) модернизации производ-
ства товаров (работ, услуг), в соответствии с поста-
новлением Правительства Ульяновской области 
от 27 сентября 2013 г. № 447-П «Об утверждении 
Порядка предоставления субсидий субъектам 
малого и среднего предпринимательства на возме-
щение части затрат, связанных с уплатой первого 
взноса (аванса) при заключении договора лизинга 
оборудования с российскими лизинговыми орга-
низациями в целях создания и (или) развития и 
(или) модернизации производства товаров (работ, 
услуг)», назначенное на 01.10.2015, переносится на 
09.10.2015 в связи с отсутствием кворума. 

Победили лидера
Футболисты ульяновской «Волги» 

на своем поле переиграли ижевский 
«Зенит» (2:1), на тот момент возглав-
лявшего турнирную таблицу второго 
дивизиона зоны «Урал-Поволжье».

Все голы были забиты во втором 
тайме. У «Волги» забитыми мячами от-
метились Денис Рахманов и Дмитрий 
Отставнов. Гол престижа гости провели 
перед самым финальным свистком.

После этой победы, уже седьмой 
в чемпионате, «Волга» по-прежнему 
занимает четвертое место (22 очка). 
Выше наших футболистов только «Че-
лябинск» (23), «Зенит-Ижевск» (23) и 
«Нефтехимик» (24).

Впереди подопечных Сергея Се-
дышева ждет трехматчевая выездная 
серия: 3 октября «волжане» сыграют в 
Сызрани, 8-го - в Челябинске, 14-го - в 
Новотроицке. 

Ближайший домашний матч «Вол-
ги» намечен на 20 октября, когда в гости 
к нам пожалует «Лада-Тольятти».

На поиск новых игроков  
12 дней

После не самых удачных выступле-
ний на Кубке «Волга-Спорт-Арены» и 
Кубке России хоккейная «Волга» ре-
шила обзавестись новыми игроками. 
Главный тренер «Волги» Вячеслав 
Манкос даже не исключил вариант 
приглашения в команду легионеров. 
Вся эта процедура с оформлением 
различных документов занимает не-
мало времени, которого у «Волги» не 
так уж много.

Все дело в том, что Федерация хок-
кея с мячом России (ФХМР) уже опу-
бликовала график подачи заявок на 
чемпионат для клубов Суперлиги. Со-
гласно этому графику «Волга» должна 
оформить свою заявку 14 октября. 

Впрочем, в ФХМР часто идут на-
встречу клубам, не успевающим в 
отведенные сроки. Тем более что в 
графике подачи заявок официально 
предусмотрены резервные дни - 23 и 
30 октября.

Напомним, что чемпионат России 
для «Волги» стартует 8 ноября до-
машним матчем против хабаровского 
«СКА-Нефтяник».

Ефремов дебютировал  
в чемпионате Чехии

20-летний воспитанник улья-
новского футбола Дмитрий Ефремов, 
арендованный у ЦСКА «Слованом» из 
Либерец, дебютировал за новый клуб. 
Произошло это в матче восьмого тура 
чемпионата Чехии, в котором «Слован» 
играл в Пльзене против «Виктории».

Ефремов вышел на поле на 81-й ми-
нуте встречи при счете 1:1, однако ров-
но через пять минут «Виктория» забила 
второй мяч и победила - 2:1. Это по-
ражение стало первым для «Слована» 
в чемпионате. С 15 очками команда из 
Либерец занимает третье место в тур-
нирной таблице, отставая на два очка от 
«Виктории» и «Спарты».

Первая футбольная победа 
хоккеистов

ХК «Волга», выступающий в чем-
пионате области по футболу, одержал 
свою первую победу. Поверженной ока-
залась команда «Сура-Ника» (4:1). За-
битыми мячами у «Волги» отметились 
Владислав Никитин, Андрей Чеканов, 
Вячеслав Петров (на фото) и Дмитрий 
Скворцов. 

До чемпионата 
мира по хоккею  
с мячом  
в Ульяновской 
области остался 
121 день. 
«Ульяновская 
правда» знакомит 
своих читателей  
с истинным 
положением дел  
в подготовке  
к мировому 
форуму, а также 
новостями  
из стран-участниц. 

МаксиМ скВорЦоВ �

Ноу-хау ХХI века -  
невидимое 
освещение

Во время Кубка России 
по хоккею с мячом, что про-
ходил в Ульяновске, наш ре-
гион с плановым деловым 
визитом посетила делегация 
Международной федерации 
бенди (FIB). В целом деле-
гаты остались довольными 
увиденным, что само по себе 
не может не радовать. Удив-
ляет другое - откуда черпает 
информацию пресс-служба 
дирекции ЧМ-2016. В частно-
сти, после визита делегации 
FIB было опубликовано сле-
дующее заключение: «В ходе 
осмотра центрального ста-
диона «Труд» Борис Скрын-
ник (президент FIB. - Прим. 
авт.) отметил ряд проблем в 
реконструкции спортивного 
объекта, однако обратил вни-
мание на то, что данные во-
просы не критичны и смогут 
разрешиться до начала игр. 
Напомним, арена модерни-
зируется к ЧМ-2016 с учетом 
международных стандартов. 
Строители возводят новую  
VIP-трибуну, уже заменена 
система освещения поля, от-
ремонтированы раздевалки и 
пресс-центр».

Однако если вы не по-
ленитесь зайти на стадион 
«Труд», то никакой новой 
системы освещения поля там 
не найдете. Вот старой систе-
мы освещения там действи-
тельно нет, все мачты демон-
тированы и перевезены на 
стадион «Станкостроитель», 
где базируется СДЮСШОР 
по хоккею с мячом. А как же 
быть с новой системой? Мо-
жет быть, она просто невиди-
ма человеческому глазу? На 
самом же деле ответ на этот 
вопрос оказался достаточно 
прост.

- Сейчас идет укладка 
фундамента под новую си-
стему освещения, прокла-
дывается кабель, - пояснил 
«Ульяновской правде» заме-
ститель директора Управле-
ния спортивными сооруже-

ниями Виктор Прокофьев. 
- А новая система освеще-
ния на центральном стадио-
не «Труд» появится к концу 
ноября.

Бывают  
и промежуточные 

игры
Новая VIP-

трибуна, ко-
торую объ-
единят с 
действую-
щей, будет 
рассчитана 
на 47 си-
дячих мест. 
Новая ком-
м е н т а т о р -
ская кабина 
также будет 
расширена и рас-
считана на 12 человек. 
Появится на «Труде» и 
новое светодиодное таб-
ло - его установят ближе к 
чемпионату мира. А вот отку-
да будут следить за хоккей-
ными матчами журналисты, 
пока не понятно. Если ранее 
планировалось возвести спе-
циальный пресс-центр на 100 
персон, то ныне ситуация в 
корне изменилась - пресс-
центр на центральной арене 
Ульяновска намерены раз-
местить в полуподвальном 
помещении административ-
ного здания, где до недавнего 
времени занимались тяже-
лоатлеты. То есть наблюдать 
за перипетиями, скажем, фи-
нального матча нам с колле-
гами придется неизвестно от-
куда, потому как все места на 
стадионе будут заняты - уж 
в этом точно сомневаться не 
приходится.

Губернатор Сергей Моро-
зов посетил димитровград-
ский стадион «Строитель», 
на котором, опять же цита-
та пресс-службы дирекции 
ЧМ-2016, «состоятся проме-
жуточные игры чемпионата 
мира по хоккею с мячом 2016 
года». Лично мне, как чело-
веку, посетившему несколько 
чемпионатов мира по хок-
кею с мячом, встречаться с 
термином «промежуточные 
игры» еще не доводилось. А 
посему что же скрывается за 
этой формулировкой и в ка-
ких промежутках проводятся 
эти игры, остается только до-
гадываться.

К слову, продажа або-
нементов на ЧМ-2016 уже 
началась. Их можно приоб-
рести на официальном сай-
те чемпионата мира www.
bandy.2016. Стоимость тако-
го абонемента 3000 рублей. 
С его помощью, по словам 
организаторов, вы сможете 
посетить все 80 матчей, хотя 
с практической точки зрения 
сделать это будет нереально, 
поскольку некоторые матчи 
наверняка будут проходить в 
одно время. Но даже с учетом 
этого для ярых любителей 
русского хоккея ценник в 
3000 рублей выглядит впол-
не адекватным. Ведь в том 
же Хабаровске абонемент 
стоил в два раза больше. К 
тому же владелец абонемента 
будет иметь четкое место на  
стадионе. 

На «Строитель» - 
искусственный газон  
и беговую дорожку

Если верить на слово 
пресс-службе дирекции ЧМ-
2016, то модернизация стадио-
на «Строитель» находится на 
завершающей стадии. Отдель-
ного внимания заслуживает 
капитальный ремонт админи-
стративного корпуса. Установ-
лены рамки металлоискателей 
и турникеты. Заменены си-
стемы отопления, электроос-
вещения. Сейчас на стадионе 
ремонтируют трибуны и в ско-
ром времени установят анти-
вандальные кресла. 

- Стараемся привести 
наш стадион к уровню меж-
дународных стандартов, уже 
в ближайшие месяцы мы 
организуем систему безопас-
ности, - отметил первый за-
меститель главы администра-
ции Димитровграда Вячеслав 
Гнутов. - В ближайшие меся-
цы предстоит модернизиро-
вать освещение стадиона и 
установить табло.

Губернатор в свою очередь 
отметил, что работы по ре-
конструкции объекта нужно 
ускорить, времени до чемпио-
ната остается не так уж и мно-
го. А уже в следующем году 
«Строитель» должен быть 
оснащен искусственным фут-
больным газоном и современ-
ной беговой дорожкой.

За белорусов сыграют  
два ульяновца 

Делегация Ульяновской 
области во главе с Сергеем 
Морозовым посетила Респу-
блику Беларусь с официаль-
ным визитом. В ходе встречи 
в Правительстве Беларуси 
губернатор Ульяновской об-
ласти передал Президенту 
Беларуси Александру Лу-
кашенко именное пригла-
шение и памятные подарки  
ЧМ-2016.

«Благодарю Сергея Ива-
новича за приглашение на 
предстоящее международное 
первенство! Его мне вручают 
впервые за историю участия 
сборной в чемпионате мира. 
Я никогда не присутствовал 
на играх по русскому хоккею 
и обязательно найду возмож-

ность для того, чтобы посе-
тить чемпионат мира в Улья-
новске», - сказал Александр 
Лукашенко.

Увы, но в бочке меда от 
дружественного визита в Бе-
ларусь не обошлось без лож-
ки дегтя. И снова отличи-
лась пресс-служба дирекции  
ЧМ-2016, которая вложила в 
уста президента Федерации 
хоккея с мячом Беларуси 
Виктора Пляца следующую 
фразу: «Мы планируем при-
ехать в Ульяновск на десять 
дней раньше, чтобы трени-
роваться на вашем льду и 
попытаться выйти в финал 
чемпионата мира по хоккею с 
мячом 2016 года».

- Я был в шоке, когда 
прочитал этот бред на сай-
те Федерации хоккея с мя-
чом России, - поделился с 
«Ульяновской правдой» Вик-
тор Пляц. - Я никогда не мог 
такого сказать, потому как 
в мире хоккея с мячом есть 
две супердержавы - Россия и 
Швеция. Мне до сих пор не-
известно, кто мог написать 
такое. А задача перед на-
шей командой стоит занять 
первое место в подгруппе Б 
группы А.

Также Виктор Пляц наде-
ется, что приезд Александра 
Лукашенко в Ульяновск даст 
толчок в развитии русского 
хоккея в Беларуси.

- Сейчас у нас хоккей с 
мячом только на любитель-
ском уровне, - говорит Пляц. 
- Но в Ульяновске мы поста-
раемся выступить как можно 
успешнее, чтобы затем зару-
читься поддержкой Алексан-
дра Григорьевича Лукашен-
ко. Мы очень хотим, чтобы 
в Беларуси появился свой 
профессиональный клуб, 
который бы выступал в Су-
перлиге российского чемпио-
ната. Благо инфраструктура 
для развития русского хок-
кея у нас имеется - в Минске 
есть крытая арена, способная 
принимать матчи по хоккею 
с мячом. 

Также Виктор Пляц от-
метил, что на предстоящем 
чемпионате мира за команду 
Беларуси сыграют два воспи-
танника ульяновского хоккея 
- Андрей Кабанов (на фото) 
и Максим Кошелев.

Белорусы 
стремятся 
в Суперлигу
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Дядя Федор из Простоквашино, 
Чиполлино с доктором 
Айболитом, персонажи  
из «Волшебника Изумрудного 
города» - все они вроде бы 
 из сказки, выдуманы. А между 
тем мы каждого узнаем легко.  
С самого детства нам всем 
известны выражения их лиц, 
у кого какие шляпки, какие 
фуфайки или камзольчики.

А еще во всем мире помнят Мишку - та-
лисман летних Олимпийских игр 1980 года 
в Москве. И все это - благодаря Виктору 
Чижикову, одному из лучших детских ил-
люстраторов и карикатуристов. 26 сентя-
бря у Виктора Александровича 80-летний 
юбилей, а он бодр и молод душой, и шутит, 
и сыплет захватывающими историями из 
жизни. В Издательском доме Мещерякова 
выпустили даже целый альбом: «Чижиков 
Виктор Александрович: мои истории о ху-
дожниках книги и о себе». Так что корре-
спонденту «РГ» было о чем побеседовать с 
именитым художником.

- Виктор Александрович, часто сейчас 
переиздают книжки с вашими иллю-
страциями?

- Видимо, да, но я не всегда об этом 
знаю. Вот как-то звонят с Украины и гово-
рят: «Виктор Александрович, мы хотим из-
дать отдельной книжкой ваши «Великие за 
партами» и «Веселые истории». Вы не про-
тив?». Нет, говорю, не против. Но вы хотя 
бы заплатите мне долларов 10 за рисунок. 
«Ой, что вы… Это очень дорого». На этом и 
закончили разговор.

Потом знакомый прислал одну из этих 
книжек с Украины. Я удивился: откуда они 
это все взяли? Оказывается, в Интернете все 
выложено. Кто выложил? Я лично не вы-
кладывал. И это не единичная история. Но 
вообще меня это просто удивляет, не более 
того. Бороться с этим? Ну, Дон Кихот борол-
ся с мельницами - так все над ним смеются 
до сих пор. Я доволен, что перепечатывают. 
Значит - нравится, это самое главное.

- Еще как нравится! Кого вы только не 
рисовали, какие книжки не иллюстри-
ровали. А сами-то какого своего героя 
больше всего любите?

- Самые любимые герои - Петя и Потап, 
потому что я их сам придумал. Японцы по-
просили сделать иллюстрации к «Вершкам и 
Корешкам» - это такая русская народная сказ-
ка. Я сделал, они напечатали. Потом японцы 
звонят и говорят: «Мы напечатали, пишите 
продолжение и рисуйте». Я сказал, что у нас 
вообще-то не принято писать продолжение 
русских сказок. А потом решил так: чтобы не 
было повтора, придумал, что в новой книжке 
будут действовать внук медведя и внук му-
жика. Так появились Петя и Потап.

Через пять лет я по просьбе японцев на-
писал еще продолжение и нарисовал. Третья 
книжка называлась «Петя спасает Потапа». 
Получилась трилогия: начинается с русской 
народной сказки, а заканчивается уже мои-
ми - как все думают, тоже народными.

- А есть нелюбимые герои, которых 
сложнее всего было рисовать?

- Я змей не люблю рисовать. Они есть 
красивые, а я же люблю выдумывать все, 
могу придумать любой узор, - но змеи мне 
не нравятся. Хотя, конечно, в «Волшебнике 
Изумрудного города» я рисую злую волшеб-
ницу Гингему со змеями, совами, нагнетаю 
страхи разные… А вообще, я люблю Чехова.

- Были книжки, которые вы отказыва-
лись иллюстрировать?

- Конечно. Предположим, битву 1812 
года, Наполеона надо рисовать, на черта он 
мне нужен? Я лучше возьму Петю и Потапа 
нарисую. Драматизм возникает не обяза-
тельно на поле брани. Он может возникнуть 
и во взаимоотношении двух гномов, да еще 
какой. Гномы могут поднять такой скандал у 
себя где-то под пеньком в лесу! Это же инте-
ресней рисовать.

- Современные детские герои - Сме-
шарики, Лунтики, Фиксики - на мой 
взгляд, такие безликие… А вам они 
как?

- Смешарики мне не нравятся. Поста-
вить голову на ножки и заставить ее ходить - 
проще простого. У детей должна возникнуть 
масса вопросов. Когда я нарисовал Тяни-
Толкая в «Докторе Айболите», было обсуж-
дение в детской библиотеке, в дошкольной 
группе. Встает маленькая девочка и говорит: 
«Виктор Александрович, а мне непонятно, 
как Тяни-Толкай какает». Я смотрю на свой 
рисунок - действительно. Говорю ей, знаешь, 

Его Мишка - 
символ 
Олимпиады!

Персональная выставка к 80-летию заслуженного художника РСФСР Виктора Чижико-
ва во Дворце книги (пер. Карамзина, 3/2) продлится до 6 октября. Успейте посетить!

и мне непонятно как. Но это же сказка, мо-
жет, он и не какает. Она соглашается: «Да, 
скорее всего, так и есть».

Когда рисуешь, трудно представить 
себе, что может вызвать вопрос или сомне-
ние. Как-то я рисовал «Было у бабушки 40 
внучат» Агнии Барто. В «Мурзилке» часть 
внучат увел под обрез: 40 внучат нарисовать 
мне лист не позволит! Нарисовал 15. Тираж 
«Мурзилки» был 6 миллионов в то время - 
хватало на всю страну. И завалили письмами 
всю редакцию: почему художник Чижиков 
изобразил только 15, у Барто написано - 40! 
Когда я Агнии Львовне этот случай расска-
зал, она сказала: да, с детьми надо быть очень 
внимательным к мелочам.

Не только мы воспитываем детей, когда 
рисуем для них, но и дети воспитывают нас. 

И учат, как быть детским художником. Вот 
Тяни-Толкай: рисуешь, как дурак, и не пони-
маешь кое-чего… Каждая книжка - как вер-
ста дорожная. Совсем по Пушкину: «Только 
версты полосатые попадаются одне…»

- То есть не всякому дано стать дет-
ским иллюстратором? Что для этого 
надо?

- Очень хорошо помнить свое детство 
надо. Я помню очень многое, и мне интерес-
но это вспоминать. Еще желательно быть 
добрым. Потому что есть художники - такие 
злюки, что не могут наскрести добра на дет-
скую книжку. А вообще - это врожденное, 
тут не научишь ничему. Как меня математи-
ке так научить и не смогли.

Российская газета, с сокращ.

«Весёлые картинки» Виктора Чижикова
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В связи с внесением изменений в 
положение о порядке, сроках и услови-
ях продажи имущества ООО «Строи-
тель», в рамках дела А72-1357/2013 
проводятся торги посредством публич-
ного предложения с открытой формой 
подачи заявок по продаже имущества 
ООО «Строитель». Торги проводятся 
на электронной площадке ООО «Фа-
брикант.ру», размещенной в сети Интер-
нет по адресу https//www.fabrikant.ru. 
Организатором торгов выступает ООО 
«Финансово-аналитический центр» 
(603146, г. Н. Новгород, ул. Бекетова, д. 
38а, e-mail:laptevdm538@yandex.ru, тел. 
8 (831) 412-21-62). Реализуется: ЛОТ № 
1 Жилой дом, площадью 598,1 кв. м на 
земельном участке площадью 1394 кв. м 
по адресу: Ульяновская область, Сурский 
район, ул. Промышленная, д. 47. На-
чальная цена продажи устанавливается 
в размере 2 274 617,24 руб., в т.ч. НДС 
18%, является предметом залога. Зада-
ток составляет 10% от начальной цены 
продажи лота на дату подачи заявки. Ве-
личина последовательного снижения на-
чальной цены продажи составляет 5% от 
начальной продажной цены посредством 
публичного предложения через каждые 5 
рабочих дней. Минимальная цена прода-
жи по Лоту № 1 составляет 1 630 857,65 
руб. Ознакомиться с документами можно 
с 10.00 до 15.00 в рабочие дни по адресу:  
г. Н. Новгород, ул. Бекетова, д. 38а по 
предварительной записи. Задаток и 
заявки на участие принимаются с мо-
мента опубликования объявления по 
адресу электронной площадки: https//
www.fabrikant.ru. Сумма задатка пере-
числяется по следующим реквизитам: 
ООО «Финансово-аналитический 
центр» ИНН 5260118980, КПП 
526201001, р/с 40702810301000001983, 
в ФАКБ «Российский капитал»  
г. Н. Новгород, к/с 30101810300000000821, 
БИК 042202821. Датой поступления за-
датка считается дата зачисления задатка 
на расчетный счет организатора торгов. 
Документы для участия: заявка с пред-
ложением о цене имущества; документ, 
подтверждающий внесение задатка; вы-
писка из ЕГРЮЛ, либо из ЕГРИП; до-
кументы, подтверждающие полномочия 
представителя претендента, решение 
учредителей или согласие супруга на 
приобретение лота, надлежащим образом 
заверенные копии учредительных доку-
ментов и свидетельства о госрегистра-
ции. Для физических лиц - паспорт. С 
проектами договора о задатке и договора 
купли-продажи можно ознакомиться на 
электронной площадке. Подведение ито-
гов производится по окончании торгов 
по месту проведения торгов. Победите-
лем торгов признается участник, первым 
подавший должным образом оформлен-
ную заявку и исполнивший все условия 
торгов, установленные для определен-
ного периода. Договор купли-продажи 
заключается с победителем в течение 
пяти дней с даты подведения результа-
тов торгов. Оплата - в тридцатидневный 
срок с даты заключения договора купли-
продажи по реквизитам: ООО «Строи-
тель» (ОГРН: 1037300320034, ИНН: 
7319003930, адрес: 433240, Ульяновская 
обл., р.п. Сурское, ул. Промышлен-
ная, д. 7а, р/с 40702810901153400098 
в ЗАО «Банк «Венец» г. Ульяновск, 
к/с 30101810200000000813, БИК: 
047308813). Полная информация по 
адресу организатора торгов, тел. 8 (831) 
412-21-62.

В ружьё!
Норма призыва осенью 2015 

года составляет около 1400 человек, 
сообщил ВрИО руководителя Во-
енного комиссариата Ульяновской 
области  Олег Филатов. По его сло-
вам, особенностью осеннего при-
зыва станет переодевание призыв-
ников на сборном пункте области 
не в полевую форму одежды, а в по-
вседневную, состоящую из куртки 
и брюк хлопчатобумажной ткани, 
демисезонного пальто с меховым 
капюшоном, обуви, шапки-ушанки. 
Полевая форма будет выдаваться в 
войсковой части.  

Расширен набор в научные 
роты. С осени 2015 года вводит-
ся подготовка в общественной 
организации ДОСААФ России  
по военно-учетной специально-
сти  «стрелок-парашютист» для 
Воздушно-десантных войск.

Олег Филатов напомнил, что 
к гражданам, уклоняющимся от 
призыва на военную службу, будут 
применяться меры уголовной и 
административной ответственно-
сти. По итогам весеннего призыва 
97 человек привлечены к админи-
стративной ответственности. На 16 
уклонистов материалы направле-
ны для привлечения к  уголовной 
ответственности. 

По всем интересующим вопро-
сам призывники и их родители 
могут обращаться в отделы Воен-
ного комиссариата Ульяновской 
области и в призывную комиссию 
муниципальных образований и 
Ульяновской области. Призывная 
комиссия Ульяновской области ра-
ботает на сборном пункте по адре-
су: улица Вольная, дом 1, телефон 
35-60-01 или 35-60-02.
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АлексАндр кныш �

Известные музыканты так отдохнули в одном из 
ночных клубов Ульяновска, что едва не опоздали 
на съемки своего нового клипа в Подмосковье. 
Также нашей газете стало известно, что теперь 
Жана Милимерова, Пита Джейсона и Марата Ча-
нышева ждут серьезные разборки с продюсером 
Евгением Фридляндом. 

В минувшую пятницу украшением праздничной про-
граммы, посвященной Дню машиностроителя, в Димитров-
граде было заявлено выступление российской поп-группы 
«Премьер-министр». Но в итоге на открытую сцену стадио-
на «Торпедо» вышли Жан, Пит и Марат. Предварительно 
разместившись в гостинице «Венец», они затем хорошо по-
сидели в ресторане «Обломов». Подмена коллективов ока-
залась мелекесцам только на руку. Чтобы не было противо-
речий, вспомним историю.

История
Десять лет назад коллектив, вошедший в первую десят-

ку «Евровидения», в пух и прах разругался со своим про-
дюсером. Фридлянд без дела не остался и под звездную 
фамилию набрал новый состав музыкантов. А Пит, Жан и 
Марат отправились в «свободное плавание», но под назва-
нием «Группа ПМ», поскольку бренд «Премьер-министр» 
юридически был закреплен за продюсером. Восемь с поло-
виной лет музыканты и основатель группы даже не разго-
варивали. Но потом помирились. И Фридлянд даже снова 
взял бывших питомцев под опеку. Однако путаница с на-
званием осталась. До сих пор в городах, где висят афиши 

«Премьер-министра», многие по привычке ждут звездный 
состав группы. Димитровград не стал исключением. Но от 
этого только выиграл. Скандал начался позднее.

Скандал
В социальных сетях один из солистов нового «Премьер-

министра» Сергей Демянчук оговорился, что «Фридлянд 
пришел в дикую ярость». А причиной, по словам вокали-
ста, стало именно димитровградское выступление «Груп-
пы ПМ». О нем продюсер, выясняется, ни сном ни духом. 
Хотя, согласно условиям любого контракта, музыканты 
обязаны сообщать своему боссу о телодвижениях и пере-
мещениях во времени и пространстве. То есть получается, 
что музыканты за спиной продюсера просто отыграли «ле-
вый» концерт?..

Но не только это сбесило известного продюсера, рас-
крутившего немало российских звезд - от группы «Браво» 
до Валерия Меладзе и Бориса Моисеева. «Сарафанное 
радио» донесло Евгению Иосифовичу, будто для дими-
тровградских машиностроителей звучали многие старые 
хиты прежнего «Премьер-министра», теперь принадлежа-
щие новому составу группы. Фридлянд, конечно, не зверь 
и великодушно позволял блудным подопечным исполнять 
«боевики» вроде «Девочки с Севера» или «Два бриллианта 
в три карата», но в этом случае концертно-выездной репер-
туар надлежало согласовывать. 

Наконец вернувшись после димитровградского кон-
церта в Ульяновск, музыканты не залегли спать в гости-
ничных номерах, а отправились зажигать в один из ночных 
клубов.

Последствия
Оторвались так, что чуть не опоздали на самолет до Мо-

сквы отправлением в 7.40. В российской столице борт при-

землился в начале десятого утра. А ровно в 10.00 у «Группы 
ПМ» были назначены съемки клипа на новую песню «Оди-
нокий клен». В Подмосковье. А до него по утренним мо-
сковским пробкам быстро добраться - глобальная проблема. 
Клип в итоге сняли. Но осадочек, как в анекдоте, у Фридлян-
да остался. И скандала с продюсером избежать не удалось. 
Хотя официально форс-мажор никак не комментируется ни 
одной из сторон, вся эта ульяновская «одиссея» очень даже 
запросто вновь рассорит Марата, Жана и Пита с их благоде-
телем Фридляндом. Еще минимум лет на десять…

Как  «премьер-министры» в Димитровграде загуляли 

Андрей корчАгин  �

Никас Сафронов считается 
одним из самых известных ху-
дожников современности. Уже 
при жизни этот уроженец нашей 
области заслужил всемирное 
признание. Картины кисти Ни-
каса Сафронова есть у Мадон-
ны, Софи Лорен, Пьера Кардена, 
Жан-Поля Бельмондо, Монсер-
рат Кабалье и многих других 
мировых звезд, не говоря уже о 
многочисленных российских зна-
менитостях.

Творчество Никаса Сафроно-
ва, как и он сам, - настоящее спле-
тение противоречий. Его картины 
пронизаны духом истории, но в 
то же время написаны с использо-
ванием современных технологий. 
Работы художника выставлены 
в галереях всего мира, но любой 
желающий может заказать у него 
свой портрет. Активная светская 
жизнь переплетается у Ника-
са Сафронова с жизнью духов-
ной, и пообщаться с ребенком-
инвалидом для него ничуть не 
менее важно, чем встретиться с 
мировой звездой. На этой неде-
ле Никас встретился с рядовыми 
ульяновцами и дал мастер-класс 
юным  художникам области, а 
также рассказал о жизни и о себе 
посетителям его персональной 
выставки, открытой в Ленинском 
мемориале.

- Очень приятно, что на сегод-
няшней встрече собралось много 
моих поклонников, - признался 
Никас Сафронов. - Когда с ху-
дожником приходят пообщаться 
2 - 3 человека - это говорит о том, 
что его творчество люди не лю-
бят. А на встречу со мной пришло 
много людей. Всех вас я хочу на-
звать друзьями, коллегами.

Как напомнил Никас, его пер-
сональная выставка уже работала 
в Ульяновске несколько лет на-
зад. Но нынешняя экспозиция - 
совершенно другая.

- Эта выставка представле-
на абсолютно новой коллекцией 
картин, - пояснил художник. - 
Сейчас в России одновременно 
работают две мои персональные 
выставки. Одна - в Москве, на 
Красной площади. Ее открывал 
министр культуры России Влади-
мир Мединский, а посетили такие 
известные люди, как Настасья 
Кински, Софи Лорен, Станислав 
Говорухин, Зураб Церетели, Ни-
коля Саркози… Вторая выставка 

работает сейчас в Ульяновске, в 
Ленинском мемориале. Ее очень 
активно посещают жители города, 
причем для детей вход - бесплат-
ный. Здесь представлены мои ра-
боты различных жанров. Честно 
признаюсь, я не люблю работать 
в одной манере - это скучно.

- Ульяновск - ваша родина. 
Что вы помните о своем дет-
стве?

- Многие моменты из 
ульяновского периода жизни 
мне вспоминаются постоянно. 
Например, эпизод, как мы в За-
свияжье воровали в садах яблоки. 
Сторожа гонялись за нами, стре-
ляя в юных воришек солью. А мы, 

«зализывая» раны, мечтали стать 
в будущем… сторожами. Чтобы 
раздавать яблоки детям бесплат-
но. Сторожем сада с яблоками я 
не стал, но про свою родину не 
забываю. Постоянно помогаю 
региону, вырастившему меня. На-
пример, долгие годы сотрудничал 
с ульяновской общеобразователь-
ной школой № 65, носящей мое 
имя. В Ундорах я построил храм 
Святой Анны, часовню. Явля-
юсь профессором Ульяновского 
государственного университета. 
Привожу в Ульяновскую область 
известных людей, которые  дают 
здесь мастер-классы… В свое вре-
мя я помог установить в Ульянов-

ске памятник великому русскому 
художнику Николаю Пластову.

- Вы  верующий человек?
- Да, я верующий. В моем роду, 

начиная с 1668 года с Артемия 
Сафронова, несколько поколений 
мужчин были исключительно 
священниками. Вера нужна всем, 
она помогает в сложных жизнен-
ных ситуациях.

- Что вы хотите показать 
людям своими картинами?

- Целей много. Например, по-
казать нашу русскую культуру. 
Хочется, чтобы люди приобща-
лись к настоящему, а не к псевдо-
культуре. К сожалению, многие 
россияне стали считать своими 

Макдоналдс и Гарри Потера, а не 
русскую кухню и русские народ-
ные сказки…

- Чем вы планируете занять-
ся в Ульяновске во время это-
го визита, кроме посещения 
собственной выставки?

- Дел запланировано немало. 
Например, побываю в Ульянов-
ском госуниверситете, пообщаюсь 
со студентами. Съезжу в Ундоры, 
мне сказали, что построенная 
мной часовня требует серьезно-
го восстановления. Может быть, 
я там новую часовню построю. 
Обязательно навещу сестру Та-
тьяну и брата Володю.

- В чем вы черпаете вдохно-
вение? Что находит особенно 
сильный отклик в вашей душе, 
заставляя взяться за кисть?

- Многое. Красивый или 
необычный пейзаж, интересные 
люди, запомнившийся сон, кото-
рый требует выражения на бума-
ге или на холсте. Искусство ста-
рых мастеров, хорошая музыка, 
яркие воспоминания о прошлом, 
да и много еще чего.

- На многих ваших картинах 
люди изображаются со зве-
риными головами. Почему?

- Однажды я отправился в 
Египет, в гости к Хосни Мубараку. 
А он вдруг улетел с рабочим ви-
зитом в Париж. Одному из своих 
подчиненных египетский прези-
дент поручил не дать мне скучать. 
Я попросил свозить меня в зна-
менитые египетские пирамиды, а 
там оставить меня одного. Пошел 
я прогуляться и… потерялся. Трое 
суток бродил. Все это время мне 
приходили разные видения: люди 
с головами кошек, шакалов, со-
бак, лошадей… А спасся я тогда 
благодаря… кошке. Сначала пой-
мал ее за хвост, она расцарапала 
мне руки и убежала. Но затем 
стала кричать, словно звала меня. 
Так, идя на ее мяуканье, я и при-
шел  к выходу из пирамиды. Вот 
после той истории и возникла 
серия-цикл «люди-животные». 
Есть и еще одна причина, почему 
я пишу такие картины. Я считаю, 
что животные и люди очень по-
хожи. С помощью своих картин я 
хочу показать, что собаки, кошки 
и другие братья наши меньшие 
такие же люди, как и мы. Только 
они нас понимают, а мы их, к со-
жалению, нет. Мы смотрим через 
животных на людей. А убивая 
животных, мы убиваем 
людей. 

Животные тоже люди  
Заявил Никас Сафронов во время  
творческой встречи в Ульяновске
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Музыка в музее

Музей-заповедник 
«Родина В.И. Ленина» 
совместно с Ульяновским 
Домом музыки организу-
ет проект «Музыка в му-
зее» и приглашает всех 
любителей культурного 
отдыха в актовый зал му-
зея «Симбирская класси-
ческая гимназия» на пре-
мьерное мероприятие. 
На музыкальном вечере 

для горожан сыграют музыканты филармонии, а в ходе вы-
ступления музеи представят интересные экспозиции.
начало в 18.00

Виват, «Держава»!

На сцене концертного зала филармонии Ульяновский 
государственный духовой оркестр «Держава» откроет свой 
очередной концертный сезон. Программа концерта будет 
состоять из совершенно разных произведений, тем самым 
знакомя зрителей с репертуаром на новый сезон. Музыкан-
ты исполнят классические произведения, старинные валь-
сы, военные марши, хиты советских композиторов.

Оркестр выступит под управлением художественного 
руководителя и главного дирижера, заслуженного артиста 
России Николая Булатова и заслуженного артиста России 
Валерия Уткина. Солисты: заслуженная артистка России 
Вера Чиркина (сопрано), лауреат международного конкур-
са Владимир Самарев (баритон), лауреат международного 
конкурса Дарья Пузанова (сопрано).

Сергею Есенину - 120
В субботу в креативном про-

странстве «Квартал» отпразднуют 
день рождения великого русского  
поэта - здесь состоится музыкально-
поэтический вечер «Мне 120». Молодое 
творческое объединение «Сто двадцать» 
покажет одноименную музыкально-
поэтическую постановку, а позже любой 
желающий сможет выступить с люби-
мым стихотворением Есенина на импро-
визированном открытом микрофоне. 

Вход бесплатный по предваритель-
ной записи в группе «Квартала» «ВКонтакте».
начало в 18.00.

 

Дуэт органа и флейты  
на сцене филармонии

Солистка Академического симфонического оркестра 
Московской филармонии, артист фирмы Powell, лауреат 
международных конкурсов Ирина Стачинская (флейта) 
и заслуженный артист России Александр Титов (орган) 
дадут совместный концерт для всех любителей музыки.  
В программе произведения Георга Фридриха Генделя, 
Франка Мартена, Жана Гийе. 

Цена билета 170 - 400 рублей. 
начало в 17.00
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Социальную 
короткометражку  
из Ульяновска оценили 
в Крыму.

АлексАндр кныш �

Призером традиционного рос- 
сийского кинофестиваля духов-
но-нравственного и семейного 
фильма «Святой Владимир» в 
этом году стала работа ульянов-
ских кинематографистов «Воз-
вращение домой». Социальный 
четырехминутный фильм нашего 
земляка Сергея Бурцева, как ста-
ло известно «Ульяновской прав-
де», по достоинству оценили в 
номинации «Короткий метр». 

История солдата, возвращаю-
щегося с Великой Отечественной 
войны через десятилетия,  при-
шлась по душе и фестивальным 
мэтрам, среди которых были 
Сергей Жигунов и Виктор Сухо-
руков, и зрителям Севастополя 
и Симферополя, где в этом году 
проходил «Святой Владимир». 

Герой ульяновского фильма за 
короткое время минует этажи 
многоквартирного дома, каждый 
из которых символизирует свое 
десятилетие в истории России, 
начиная с 1945 года.

Второе название коротко-
го метра от Бурцева, под кото-
рым его можно найти на Youtub,  
«70 лет истории России за три 
минуты».

Роль молодого героя стала 
самой необычной на сегодня ра-
ботой известного ульяновского 
телешоумена Виктора Щербако-
ва. Его же в старости сыграл ве-
дущий актер симбирской драмы, 
народный артист России Алек-
сей Дуров. «Возвращение домой» 
стало настоящим бенефисом для 
актеров ульяновского театра-
студии Enfant terrible, включая 
художественного руководителя 
коллектива Дмитрия Аксенова. 
Они сыграли и строителей, вос-
станавливающих страну после 
войны, и новоселов «хрущевок», 
и молодежь 80-х. А еще герой 
встречает на пути детей эпохи 
Гагарина, нового русского из ли-
хих 90-х, свадьбу из нулевых. А в 

2015-м его встретила внучка, по-
хожая на девушку, махавшую ему 
из окна в 1945-м.

Мини-фильм, который улья-
новские энтузиасты сняли к  
70-летию Великой Победы, еще 
до фестиваля в Крыму набрал 
около миллиона просмотров в 
Интернете. В комментариях мно-
гие зрители единодушны в одном: 
«Пробирает до мурашек». Так что 
фестивальная награда вполне ло-
гична и заслуженна.

Призовое «Возвращение домой»

Животные тоже люди  
Своими картинами я призываю людей к ми-
лосердию.
- Вы человек, с одной стороны, творче-

ский, а с другой - публичный. Что для вас уча-
стие в благотворительных акциях и меценат-
ство?

- Каждый социально активный человек должен 
понимать, что он не один в этом мире. И если он 
состоялся в своей области и получает за свой труд 
денежный эквивалент, то он просто обязан думать о 
том мире, который его окружает. Это может быть по-
мощь детям, нуждающимся в поддержке, инвалидам 
или тем, кому нужна дорогостоящая операция, а их 
близкие не в состоянии им помочь. Это может быть 
помощь беззащитным животным, и неважно - до-
машние они или дикие.

Нельзя забывать и о сохранении окружающей 
среды: природы или памятников культуры, один из 
которых, насчитывающий пятитысячелетнюю исто-

рию, был недавно уничтожен ваххабитами в Афга-
нистане. У нас в России тоже немало памятников в 
виде дворцов, храмов и необычных домов, в которых 
жили исторические личности, как Толстой, Гончаров 
или Гоголь. Мне все близко. Я курирую две школы 
- в Ульяновске и Димитровграде, помогаю Обще-
ству слепых, принимаю участие во многих акциях, 
связанных с благотворительностью, независимо от 
политических партий и страны, которая их органи-
зовывает.

- Что вас вдохновляет, а что мешает рабо-
тать? 

- Меня вдохновляет все: люди, природа, воспо-
минания, архитектура. Отвлекает суета быта, строи-
тельство или ремонт дома, глупость чиновников, да 
и вообще бестактных, неумных людей.

- Вы считаете себя успешным человеком?
- И да, и нет. Да, я что-то сделал уже в этом мире, 

но ведь мог бы больше. 
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В Ульяновске на «красных маршрутах» меняют вывески, ведь в перспективе к нам ежегодно будут 
приезжать несколько тысяч китайских туристов. Ленинский мемориал переводит экспозицию на этот 
сложный язык.
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